

Para su consulta vía Internet ingresa a la página www.asambleadf.gob.mx

MILENIO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016

Página ,

2

Sección Al Fute

Trascendi<u>ó</u>

*Que con la encomienda de definir un protocolo para evitar la filtración de narcolegisladores, este mediodía en el Senado comienza a operar la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, encabezada por el legislador priista Ismael Hernández.

Por protocolo no pararán, pues al acto fueron convocados el secretario de Gobernación, **Miguel Ángel Osorio**, y la procuradora general, **Arely Gómez**.

Solo que ya los priistas, en voz de **Jorge Carlos Ramírez Marín**, su vicecoordinador en la Cámara de Diputados, descalificaron la demanda de los dirigentes de PAN y PRD, **Ricardo Anaya** y **Agustín Basave**, respectivamente, por "teatral y mediática".

en México empieza a generar mimetismo entre algunos políticos. Resulta que Andrés Manuel López Obrador asumió el papel de pontificador al criticar al PRI e identificarlo como el mal, y por ello no solo pidió perdón a sus fieles seguidores de Morena, sino que hasta les dijo que por ello decidió construir el partido de izquierda "desde donde puede ser perdonado" por todo lo que hizo mal en el tricolor.

Bueno, ni Bergoglio...

QUE si hay muchas similitudes entre las iniciativas del PAN y del PRD respecto al mando único es porque tienen asesores comunes, como **Alejandro Hope**, por lo que no se descarta que puedan meter presión en el PRI para lograr la permanencia de las policías locales.

Ayuda que ni entre los priistas hay acuerdo en favor de la iniciativa presidencial y la de los gobernadores, porque hay alcaldías muy fuertes, como las de Guadalajara, Ciudad Netzahualcóyotl o Monterrey, que se verían afectadas, y que algunas son ejemplo de que los municipios sí pueden hacerse cargo de sus policías.

*Que no solo los presidentes de la Mesa Directiva, Jesús Zambrano, y de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, César Camacho, desairaron el foro organizado por la Comisión Anticorrupción para abrir formalmente la discusión de la Ley General de Transparencia, ya que tampoco asistió el auditor superior Juan Manuel Portal, en contraste con la puntual presencia de la comisionada presidenta del INAI, Ximena Puente.

QUE el secretario de Educación Pública, **Aurelio Nuño**, instalará hoy el Consejo Directivo Nacional del plan La Escuela al Centro, con el que pretende involucrar a maestros y padres de familia en la nueva estrategia.





Fecha 04-FEB-2016

Página

12

Sección Denso



EN LA CANCELACIÓN de la evaluación **Planea** no se entiende que el **INEE** aceptara, sin hacer ni el asomo de un reclamo, que la prueba no se realizara este año.

MUY RARO resulta que la instancia que más interesada debería estar en que se realizara la evaluación, pareciera estar hasta contenta con que se anulara, primero porque no había dinero y, después, por razones supuestamente "técnicas".

MÁS EXTRAÑO resulta aún que la dependencia que trató de justificar la decisión –con argumentos que, por cierto, nomás no se sostienen– fue la **SEP**, que sólo debía dar los recursos para su realización.

UNA DE DOS: o se les cruzaron los cables o se trata de una profecía que terminó por cumplirse a sí misma ante la indiferencia de unos y la ineficacia de otros.

COMO SEA, queda una pregunta digna de un examen: ¿y a los evaluadores... quién los evalúa?

EL ÍNDICE perfecto de bateo que trae el dirigente del **PRI**, **Manlio Fabio Beltrones**, al sacar candidaturas de unidad podría llegar a su fin en **Quintana Roo**.

ENTRE el gobernador **Roberto Borge**; el delegado del PRI, **Ulises Ruiz**, y el de la Sedesol, **Fabián Vallado**, tienen a su dirigencia al borde del ponche debido a sus maniobras para dejar "out" al ex subsecretario de Turismo **Carlos Joaquín**.

DE HECHO, el **PRD** y el **PAN** están tentando al precandidato para que deje al tricolor y los abandere a ellos como candidato externo en la elección para gobernador.

FALTA VER si Beltrones logra convencer a Joaquín de que no cambie de franela.

EN MEDIO del tiroteo político entre el **PAN** y la **Policía Federal** por los señalamientos de un capo contra el candidato albiazul en Tamaulipas, **Javier García Cabeza de Vaca**, un personaje clave anda muy calladito.

MIENTRAS la PF asegura que **Héctor Crescencio de León "El R3"** dijo haber financiado al panista, y el PAN acusa a la PF de operar en favor del PRI, el que no ha dicho ni pío es el secretario del Juzgado Décimo de Distrito en Tamaulipas, **Adalberto Santiago**.

SERÍA interesante escuchar las razones del juzgador para dejar libre a "El R3" a pesar de que fue detenido con armas y con drogas, y de que acusó a un senador de recibir dinero del **Cártel del Golfo**.

LO QUE SÍ queda claro es que este enredo es un ejemplo paradigmático de cómo la falta de independencia de las instancias en-





Fecha 04-FEB-2016

Página ...

12

Sección Olylo

cargadas de procurar e impartir justicia tiene como consecuencia directa el (mal) uso político de asuntos que tendrían que ser estrictamente judiciales.

COMPROBADO: el partido más partido es el PRD.

MIENTRAS el gobernador de Morelos, **Graco Ramírez**, apoya el Mando Único policial hasta por decretazo, la fracción del partido en **San Lázaro** lo rechaza rotundamente.

EN TANTO, el coordinador perredista en el **Senado, Miguel Barbosa**, presentó su propio proyecto al respecto.

COMO VAN las cosas quizás lo mejor sería establecer el Mando Único... pero en el PRD.

2

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016

Página _

___ Sección <u>#</u>∂

BAJO RESERVA

Los amparos de El Chapo

Juan Pablo Badillo Soto sigue promoviendo amparos en juzgados federales a nombre de Joaquín El Chapo Guzmán, a pesar de que no ha sido reconocido por el líder del Cártel de Sinaloa como su representante legal. Nos comentan que el abogado sigue con la versión de que su "jefe" ha sufrido toda clase de vejaciones en el penal de El Altiplano. Pero ha pasado casi un mes de la recaptura de Guzmán Loera y las autoridades niegan que el capo esté incomunicado. En la Procuraduría General de la República y en el Consejo de la Judicatura Federal se cuestionan el verdadero interés de este litigante y de otros más, quienes en los medios de comunicación han declarado que no reciben paga alguna, "pero algo caerá más adelante".

Diputados llaman a Lozoya

Un platillo que se antoja suculento es el que aparece en el "menú" del próximo jueves 11 en el Palacio Legislativo de San Lázaro. Exactamente dentro de una semana, el director de Petróleos Mexicanos, Emilio Lozoya Austin, comparecerá ante las Comisiones de Energía y Transparencia de la Cámara de Diputados. Don Emilio llegará con los diputados en un momento muy interesante, cuando los precios del petróleo se encuentran en caída libre. Los legisladores, nos dicen, tienen mucho interés en saber cómo planea don Emilio conducir Pemex en estos momentos de volatilidad y qué proyectos tiene para hacer más eficiente el trabajo de esta empresa productiva del Estado. Muchos diputados, con muy diversas intenciones, se saborean la comparecencia.

Aguachile panista en Sinaloa

La selección del candidato en Sinaloa se le está poniendo como aguachile al PAN: con harto limón y muchísimo picante. Y trae a muchos azules panistas jalando aire. **Roberto Cruz** tiene las ocho mil firmas, el 62% del padrón panista sinaloense, que pide el panismo para la contienda interna. Sin embargo, azules en el estado se empezaron a pronunciar por **Melesio Cuén**, ex rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa y presidente del Partido Sinaloense. El CEN del PAN, que encabeza **Ricardo Anaya**, emitió una convocatoria que está abierta a "ciudadanos sinaloenses". Así que la interna abre más opciones y se pone cada vez más picosita, nos dicen.

Los Pinos se prepara para el Papa

Cinco mandatarios estatales visitaron al presidente **Enrique Peña Nieto** en Los Pinos para revisar a fondo los preparativos de recepción del **papa Francisco**, quien visita el país del 12 al 17 de febrero. En la reunión estuvieron la canciller, el secretario de Gobernación y los titulares de la Defensa Nacional y de la Marina. Sin embargo, llamó la atención la presencia de un personaje ajeno al tema de la seguridad: el secretario de Hacienda, **Luis Videgaray**. Al salir de la residencia oficial se vio al jefe de Gobierno de la Ciudad de México y a los gobernadores de los estados de México, Chihuahua, Chiapas y Michoacán muy animados y dicharacheros. Nos dicen que todo está listo y no hay pretextos para no dar una recepción por todo lo alto a Francisco, sin que se escatimen los recursos. ¿Don Luis abrió la chequera?





Fecha 04

04-FEB-2016

Página

11

Sección PLIMENA



FRENTES POLÍTICOS

La claridad. La percepción del papa Francisco hacia los días que permanecerá en México va cargada de emoción. Diseña su agenda con una ternura acogedora. Sus frases son dardos lanzados al alma. Que lo dejen, aunque sea un solo ratito, con la Virgen de Guadalupe; que viene atraído por la esencia de los mexicanos; que rezará con ellos para que los problemas de violencia, corrupción y todo lo que ustedes saben que está sucediendo, se solucionen. Encontrará una realidad inocultable. Por más que pinten las paredes, detrás está el México que queda después de la violencia, la inseguridad, la incultura y la corrupción. Cárteles y desaparecidos. Verá lo que sufren los mexicanos y la desfachatez de los partidos políticos que postulan a narcos por su ambición de poder, de dinero.

La oscuridad. Son cómplices y deberían avergonzarse ante lo que han hecho. Hoy es la narcopolítica su eje rector. Las dirigencias nacionales del PAN y del PRD formalizaron ante las presidencias de la Cámara de Diputados y el Senado la solicitud de un protocolo para prevenir, identificar y dar respuesta inmediata sobre la posible infiltración del hampa en candidaturas. Es un mal chiste, que demuestra que su solicitud es podredumbre. Ni PAN ni PRD saben a quiénes llevan como candidatos. Se van por la libre, como el líder de la comicidad azul. Abandonaron a sus militantes, no consultan a sus comités municipales ni estatales, son ellos quienes eligen a dedo a los candidatos de elección popular por poder. No les importa el medio, sino el fin. Vil, por naturaleza.

El ganón. El PRI va en unidad con Omar Fayad Meneses como aspirante único a la candidatura al gobierno de Hidalgo. Hoy se registra. La decisión fue comunicada al CEN, encabezado por Manlio Fabio Beltrones, como un reconocimiento a la trayectoria del actual senador, quien "cubre el perfil que se requiere en este momento para el partido". David Penchyna quedó fuera. Algo pasó que lo descarrilaron, pese a que cumplió un papel relevante en la aprobación de la Reforma Energética. La tenía y se le fue. Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación, llevaba mano en la candidatura del PRI en Hidalgo.

Sin agallas. A pesar de ser detenido con armas y drogas, y de reconocer ser uno de los operadores del Cartel del Golfo, Héctor Crescencio de León Fonseca, El R3, está libre. Un juzgado en Tamaulipas, sin titular, pero a cargo del secretario de acuerdos, Adalberto Santiago Argüelles, lo dejó en libertad por "falta de elementos". Lo que les falta es otra cosa. La PGR, sorprendida. Uno de los candi. "tos al gobierno de Tamaulipas, seguro lo festejó a lo grande. Caro Quintero, La Reina del Pacífico, la verdade a, y El R3, libres gracias a jueces corruptos. ¿Cuándo alguien se inte: sará en serio por la justicia en este país, cuándo un valiente con coraje, que quiera a México





Fecha 04-FEB-2016

Página _____/

Sección PRIMERA

de verdad? ¿Cuárido?

La cómplice. En la cuerda floja, cada paso de Kate del Castillo queda registrado en expedientes judiciales. Y esto no es una representación escénica. La actriz promovió un amparo para evitar ser detenida por la PGR, dependencia que la investiga después de reunirse con el líder del Cártel del Pacífico. Joaquín El Chapo Guzmán. Reclamó que se vulneran sus derechos. El amparo quedó registrado y en el acuerdo del juez se previno a Del Castillo para que en el plazo de cinco días aclare los términos de su demanda de amparo. En caso de no hacerlo, se desechará. Si en verdad hizo negocios con El Chapo no la pasará bien. A veces cuando se juega a ser malos... se gana.





Fecha 04-FEB-2016

Página

3

Sección & Pinion



Protocolos fallidos

No es la primera vez que se recurre al viejo truco de los protocolos.

Ayer Gustavo Madero, ex dirigente nacional del PAN, dijo que en el caso de la diputada Lucero Sánchez se habían cumplido todos los protocolos.

La cosa es que metió a una narco-diputada al Congreso y los panistas tardaron meses en caer en cuenta.

Una de dos, o los protocolos son una porquería o simplemente están desgastados como pretextos de ineficiencia, complicidad y corrupción. Ambos casos requieren una investigación que vaya hasta el fondo. Una investigación seria que no se quede en esa zona de confort que son "los protocolos".

Cenote político

Se confirmó que la tardanza en elegir al candidato del PRI para el gobierno de Quintana Roo no auguraba nada bueno. Pues bien, el jaloneo soterrado que se adivinaba salió a la superficie y así, a la vista de todos, el partido tendrá que ventilar la sucesión en el estado líder del turismo en América Latina.

A la pugna entre el gobernador Borge y

el subsecretario Carlos Joaquín se sumó el inefable Ulises Ruiz —sí, ese Ulises, el de Oaxaca—, que anda por allá en calidad de delgado del tricolor.

La fisura tiene punta de fractura. Manlio Fabio Beltrones salió al paso y dijo que su partido se apegará a la legalidad.

La misma banda

El ingeniero levantó la mano: quiere ser parte del grupo de notables que redactará la primera Constitución de la Ciudad de México.

Cuauhtémoc Cárdenas no lo dijo así, nada más hizo notar que nadie lo ha convocado, como sí llamaron a Porfirio e Ifigenia, que eran de su misma banda.

De seguro se corrige el error y lo suman a los trabajos.

Con el ingeniero, después de todo, arrancó la era de la transición política en la ciudad y comenzó un movimiento que hoy conduce a la nueva Constitución.

Es Omar

El PRI resolvió a su candidato en Hidalgo sin contratiempos mayores: será el senador Omar Fayad, que siempre estuvo entre los más mencionados por los analistas. Ya fue alcalde de Pachuca, dos veces diputado federal y presidente de su partido en el estado. En el Senado preside la Comisión de Seguridad. También le ha dado por el comentario político en medios de comunicación. Su destape no fue una sorpresa. Los hidalguenses esperan que la experiencia de Fayad, si gana la contienda, rinda frutos en el corto plazo.

EL ECONOMISTA

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016

Sección Politica



José Fonseca

idaa fansarakacieroaanista com mx

Seguridad: ¿más poder al Congreso?

a presentado el senador **Miguel Barbosa** una iniciativa cuya propuesta central es copiar el modelo canadlense para distribución de facultades en materia de seguridad.

Es una iniciativa seria, a partir de la cual una inteligente negociación entre las bancadas puede lograr destrabar el tema del Mando Único que tantas ronchas provocó.

Sólo tiene un pero: se cuela una propuesta para hacer autónomo al organismo que controla la seguridad nacional, lo cual rompe el equilibrio de poderes, pues transfiere ese delicado rubro al control del Congreso.

PRD: más laicos que don Benito Juárez

La secretaria general del CEN del PRD **Beatriz Mujica**, a nombre de su partido, exige a los funcionarios públicos no asistir a ninguna ceremonia religiosa durante la visita papal de la próxima semana.

Considera el partido del sol azteca que su asistencia a las ceremonias religiosas viola el principio de laicidad, la constitucional separación Iglesia-Estado.

¿De verdad lo creen los perredistas? ¿Acaso respetan la laicidad más que don **Benito Juárez**, que asistía a las ceremonias religiosas importantes a la Catedral Metropolitana de la Ciudad de México? Conste, son preguntas.

Independientes, ¿por resentimiento?

La mayoría de los candidatos "independientes", los que ya lo fueron y los que quieren serlo, provienen de los partidos políticos y su presunta independencia se funda, dicen, en su desagrado por la partidocracia.

Casi todos, los que son y los que quieren ser, se fugaron de algún partido por resentimiento, al no haber recibido la postulación que ambicionaban.

Olvidan un viejo proverbio: "... el resentimiento es como tomar veneno y esperar a que la otra persona muera".

NOTAS EN REMOLINO

Algunos, ingenuos, esperan que el embajador mexicano en Washington, Miguel Basáfiez, informe de sus gestiones con el establishment en estos delicados momentos de proceso electoral en Estados Unidos... Postulado Omar Fayad como precandidato priísta a la gubernatura de Hidalgo, está casi lista la apuesta electoral del PRI, falta sólo desenredar la madeja de Quintana Roo... Por cierto, el dirigente nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, dijo a los directivos y delegados estatales y locales que se quiere ganar, pero para gobernar bien... El presidente de la CNDH, Luis Raúl González Pérez, recordó a los legisladores que cualquier iniciativa sobre seguridad debe tener como finalidad que tengamos policías conflables. Nada más, pero nada menos... El SAT exigirá información a más de 4,000 asociaciones religiosas. Algunas, no necesariamente católicas, tendrán dificultades para entregarla... Hoy entregará en el Valle de Juárez un puente internacional el presidente Enrique Peña Nieto... Debe explicar el Partido Verde su iniciativa que, presuntamente, obligaría a los pensionados a pagar por su atención médica. Temeraria e injusta... En Chihuahua, se fortalece la idea de que, si quiere ser competitivo, el PAN debe postular a la gubernatura a Juan Blanco, aunque haya otros nombres con mayor resonancia en los medios nacionales. Si no, los resultados podrían ser desastrosos para el blanquiazul...

MILENIO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016

Página _

Sección Al Fute

El asalto a la razón

Carlos Marín o cmarin@milenio.com

CON PERDÓN DEL... ¿RESPETABLE?

Del escándalo sobre la deuda de Coahuila (en la que 2 mil de más de 31 mil millones de pesos fueron obtenidos con documentos falseados) y el renovado sospechosismo contra Humberto Moreira por su fugaz encarcelamiento, solo si hu-

biera un demencial acuerdo entre los gobiernos de México, Estados Unidos y España puede necearse, como anoche corearon algunos a su regreso, que el ex gobernador es un delincuente.

Entre desorden y tropezones del tumulto (sobre todo de fotógrafos,

camarógrafos y reporteros) que se formó a sullegada, una calumniadora

que supone saber más que la PGR. el Departamento de Justicia gringo y la Audiencia Nacional española enarboló una cartulina con la frase: Eres el caníbal de Coahuila.

No sé si Moreira es o no, como le gritaron en el aeropuerto, un "ladrón", ya que sus acusadores no lo han demostrado (ni siquiera el gobierno del panista y radical antipriista Felipe Calderón), pero confío en que esa señora estará entre quienes el odiado ex gobernador demandará por haberlo acusado sin pruebas y equipararlo (no mamy blue) con don Hannibal Lecter.



lopezdoriga@milenio.com Twitter: @lopezdoriga > Web: lopezdoriga.com

El Salon Rojo, Peña y Norberto

No, ya no tiene certeza ni de sí mismo. Florestán

l jueves 24 de junio de 2014, en Palacio Nacional, el presidente Enrique Peña Nieto fue anfitrión de una comida al secretario de Estado de la Santa Sede,

Pietro Parolín, un viejo conocido de México porque fue integrante de la nunciatura de 1989 a 1992; es decir, fue operador y testigo del restablecimiento de relaciones diplomáticas con el Vaticano y el reconocimiento de la Iglesia en tiempos del presidente Carlos Salinas.

Parolín, quien había sido proclamado cardenal por el papa Francisco el 22 de febrero

de 2013, y designado secretario de Estado unos meses antes de viajar a México, el 15 de octubre de 2013 en reemplazo del discutido Tarcisio Bertone, vino a nuestro país para participar en el Coloquio México-Santa Sede sobre Migración Internacional y Desarrollo.

Un comunicado oficial lo celebró así: en dicho evento, autoridades de ambos países (sic) abordaron temas en los cuales la alianza con la Santa Sede, resulta benéfica recíprocamente.

Aquel jueves 24 de junio de 2014, el presidente Peña Nieto recibió a Parolín en el patio central de Palacio Nacional y le abrió el Salón Rojo, que tan poco se usa, para ofrecerle una comida en la que con ellos se sentaron el entonces canciller José Antonio Meade, el también entonces jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño Mayer, el nuncio Christoph Pierre un asistente del secretario de Estado y el cardenal arzobispo primado de México, Norberto Rivera.

La comida corría con las cortesías del caso cuando Norberto le dijo al Presidente que necesitaba su respaldo para arreglar la Catedral, no tenemos dinero para hacerlo y necesitamos su ayuda. Lo he buscado, le reprochó, pero no lo he podido localizar, así que aprovecho para decirle que necesitamos dinero para la Catedral.

El Presidente le dio un capotazo y al terminar la comida, el secretario de Parolín y el nuncio Pierre ofrecieron una disculpa al Presidente por la impertinencia de Norberto que, dijo uno de ellos, ofende a la Iglesia.

Y Norberto como siempre, como si nada, como si todo.

RETALES

1. TIEMPOS. Pietro Parolín es el secretario de Estado más joven solo después de Eugenio Pacelli, luego Pío XII, quien llegó a ese cargo, desde la subsecretaría, igual que Parolín, a los 54 años;

2. PLANEA. Al anuncio de la presidenta del Instituto Nacional de Evaluación Educativa, Sylvia Schmelkes, de cancelar la evaluación a alumnos por falta de presupuesto, la SEP se desmarcó y anunció que sí habrá, pero que será bianual; la OCDE, dijo, la hace cada tres años para contrastar; y

3. PUENTE. No fue uno, son dos los puentes que los legisladores se echarán en la primera semana de este periodo. Ayer le contaba que en la sesión de Congreso general, el lunes, asistieron 76 de 128 senadores y 372 de 500 diputados. Pues ayer sesionaron para irse anoche, otra vez de puente hasta el martes. Le digo. M

Nos vemos mañana, pero en privado

MILENIO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016

Página

2

Sección A (Flite



Cárceles

egún el artículo 18 de la Constitución, el objetivo del régimen penitenciario es "lograr la reinserción del sentenciado a la sociedad y procurar que no vuelva a delinquir".

La reforma de 2011 a ese artículo añadió el respeto a los derechos humanos como la base del sistema carcelario, junto con el trabajo, la educación, la salud y el deporte.

Las cárceles mexicanas han ido en sentido contrario: sobrepoblándose, corrompiéndose y volviéndose escuelas del crimen, no de rehabilitación y reinserción, como les pide la Constitución.

Entre 1995 y 2004 la población penitenciaria en México se duplicó. Tuvo una tasa de crecimiento promedio de 8.3 por ciento. Después de 2004, el crecimiento anual fue menor, de 2.7 por ciento, pero sobre una base de presos mayor. Un factor legal de este crecimiento de los internos ha sido la justicia punitiva, consistente en hacer más duras las penas, más largas las sentencias y mayores los delitos de prisión obligatoria.

Las precarias condiciones de vida y de funcionamiento de las cárceles permiten a los grupos criminales internados crear un sistema de autogobierno dentro de los mismos penales.

El 80 por ciento de las cárceles de México lo gobiernan los reclusos. Algunas de ellas son fortalezas del crimen desde las cuales se planean y ejercen distintos delitos. Una enorme cantidad de llamadas de secuestradores a sus víctimas sale de las cárceles. De algunas cárceles los reclusos salen a delinquir por la noche y regresan a ellas de día, como a un santuario.

La contaminación criminal

que se da en las prisiones, puede sugerirse en el hecho de la alta reincidencia criminal, que fue de 15.5 por ciento en 2012. Todo lo contrario de la reinserción social buscada.

La sobrepoblación ha reducido el número de funcionarios y custodios per cápita de nuestras cárceles. En 2011, en las cárceles del fuero común, las de los estados, había 7.1 internos por cada funcionario o custodio. Y cada preso costaba 137.42 pesos diarios.

Por todo esto, las cárceles mexicanas son grandes negocios de extorsión, venta de droga y privilegios para quienes la gobiernan.

Un minucioso y aterrador atentado cotidiano contra el criterio constitucional que las norma.

(Con datos de Juan Pablo García Moreno y de "La cárcel en México: ¿Para qué?". México Evalúa, 2013) M





Fecha 04-FEB-2016

Página

2

Sección Al Fute



La #3de3, el regalo que los partidos no aceptarán

asta el día de ayer, estos son los resultados de la iniciativa 3de3 del Imco y Transparencia Mexicana que comenzó el año pasado para candidatos a las elecciones de medio sexenio y continuó para todo tipo de funcionario público.

Nueve de 32 gobernadores; 16 de 128 senadores; 72 de 500 diputados federales, ningún miembro del gabinete, repito, ningún miembro del gabinete; siete de 16 jefes delegacionales, 16 entre miles de alcaldes y tres entre los presidentes de partidos políticos.

Recordemos. La iniciativa tres de tres fue lanzada por el Imco y Transparencia Mexicana para las elecciones del año pasado, con la idea de que si alguien pedía un voto, el ciudadano le pidiera hacer públicas su declaración patrimonial, su declaración de posible conflicto de interés y que certificara que había pagado sus

impuestos. Nada que no suceda en países avanzados. La iniciativa tuvo éxito, sobre todo entre candidatos a gobernador, lo que sirvió para desde el verano del año pasado, extenderla. Su éxito ha sido menos que moderado, diríamos.

Ahora, esas y otras instituciones han convocado a la ciudadanía a recolectar firmas para presentar una iniciativa ciudadana -- prevista en la ley a partir de la más reciente reforma electoral— que el Congreso estaría obligado a discutir. La iniciativa es una de las leyes secundarias de la reforma anticorrupción, la de responsabilidades administrativas, e incluye la obligación de presentar el 3 de 3 y que éste sea público. La ley, por cierto, fue hecha y ha sido avalada técnicamente por instituciones como el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, el CIDE, el ITAM y el *Tec* de Monterrey. Se necesitan 120 mil firmas.

En cualquier país con políticos decentes y partidos que tuvieran algún afán de representatividad, algún partido, algún político o grupo de políticos que importen abrazaría esta iniciativa, la haría suya y abanderaría su camino por el Congreso.

En tiempos en los que todos los signos señalan a la corrupción y la impunidad como el factor que más indignación causa, estas organizaciones han puesto en charola de plata, con el sello de la UNAM, el CIDE y demás; un regalazo.

Tal vez me equivoque, hoy apuesto a que lo que recibirá de los legisladores serán objeciones, retrasos, pretextos.

Solo 14 por ciento de ellos le ha entrado al 3de3.

Siguen sin entender lo que no entienden. M

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016

Página

Sección Nacion

SERPIENTES Y **ESCALERAS**



Salvador García Soto

Tajamar: en la cancha del Poder Judicial

a decisión del juez segundo de Distrito en Cancún, que concedió la suspensión definitiva a las obras del proyecto Tajamar, le otorgó un triunfo momentáneo a las organizaciones civiles y ecologistas que se oponen al proyecto, pero al mismo tiempo, con su fallo, ese juez logró que un conflicto que hasta ahora era sólo del Ejecutivo federal, pasara al ámbito del Poder Judicial que hoy tiene en sus manos una auténtica papa caliente en materia jurídica

El juez abrió un frente delicado al sistema de justicia que tendrá que revisar y fallar sobre la legalidad de unas obras —de desmonte y chapeo— a pesar de que la legalidad de esas acciones nunca estuvo en duda por contar con permisos y manifestaciones de impacto ambiental vigentes. ¿Qué definirá entonces el juez si las obras estaban, según la versión del gobierno federal, con todos los permisos legales en regla?, ¿declarará ilegal el desmonte realizado y acusará de daño ambiental a las autoridades que lo ejecutaron?

Porque hasta ahora la discusión en Tajamar, más que de legalidad, ha sido un tema del enorme impacto social y mediático que a nivel nacional e internacional lograron las denuncias de ecocidio en una zona de manglar que comenzó a ser destruida desde 2005 cuando se autorizaron los primeros permisos, que luego fueron renovados y ampliados en 2009 y 2011, bajo el gobierno de Felipe Calderón. Cuando el Fonatur entró al polígono de 78 hectáreas que el amparo de los ambientalistas pide proteger, en realidad se trataba del último reducto que quedó de cientos de hectáreas destruidas e impactadas desde que se autorizó ese desarrollo. De hecho, la superficie que desató el conflicto y la movilización civil es apenas 10% de la superficie original de manglares que ya había sido impactada con la construcción de calles, avenidas y desarrollos inmobiliarios desde antes de 2012

Y aquí viene el dilema para el Poder Judicial: si concede la razón en el fondo del acto reclamado por los grupos civiles, estaría entonces determinando que fue ilegal la acción de Fonatur y ordenando la protección del polígono de las 78 hectáreas. Y eso

estaría muy bien en términos ambientales y sería sin duda un triunfo histórico para la sociedad civil que se organizó y defendió el reducto de manglar. El problema vendría con los criterios jurídicos que utilice el juez para una decisión de ese tipo, pues si se invoca una Ley como la de Vida Silvestre, reformada en 2007, abriría la puerta a una aplicación "retroactiva" de la ley, un principio negado tajantemente por la Constitución.

Más aún, el mismo Juzgado Segundo de Distrito, que ayer concedió la suspensión definitiva, fue el que el 21 de enero pasado acudió al lugar donde se realizó el desmonte, a petición de los quejosos, y certificó, tras una inspección ocular, que no había muerte de fauna tras las obras de desmonte realizadas por Fonatur, y que el chapeo se realizó en su totalidad en la superficie autorizada. ¿Cómo entonces el juez va a argumentar ahora un daño que

antes certificó que no había existido?

De ese tamaño es la presión para el Juzgado Segundo de Distrito en Cancún y para el Poder Judicial en su conjunto. Por un lado los grupos civiles presionarán y exigirán ahora congruencia y justicia a los jueces para frenar lo que consideran un "ecocidio" y por otro lado, un fallo judicial en contra de las obras inmobiliarias afectará las inversiones de miles de millones de pesos que particulares ya realizaron en ese desarrollo porque les dieron certidumbre jurídica de que todos los permisos y autorizaciones ambientales estaban en regla. ¿Hacia dónde fallará el Poder Judicial: protección ambiental o Estado de derecho y certidumbre a inversiones? Vaya dilema el que abrió el juez.

NOTAS INDISCRETAS... Todavía no empiezan las campañas y las elecciones de junio en los estados ya empezaron a judicializarse. Ayer el PAN respondió con furia a las acusaciones contra su candidato en Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, a quien un presunto narcotraficante acusó de recibir dinero del Cártel del Golfo. Los panistas acusaron al comisionado Nacional de Seguridad, Renato Sales, de fabricar esas acusaciones y pidieron su renuncia. Así de rudas se pondrán las elecciones... Y habiando de rudeza, la que le aplicaron Ulises Ruiz y Roberto Borge al aspirante Carlos Joaquín está a punto de lograr la fractura del PRI en Quintana Roo. Ayer Manlio Fabio tuvo que entrar al quite por las travesuras de Ulises y ofreció "una decisión legal". Lo que no dijo el sonorense es si eso significa que el PRI no se dividirá en aquel estado... Los dados mandan Serpiente. Caída libre.

sgarciasoto@hotmail.com

¿Hacia dónde fallará el Poder Judicial: protección ambiental o Estado de derecho y certidumbre a inversiones? Vava dilema el que abrió el juez en este caso

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016

Página _______

Sección OPINION

ITINERARIO POLÍTICO



Ricardo Alemán En Morena hay lugar para Carlos Salinas

o, la siguiente historia está lejos de la fantasía. Es una historia tan real como el mesías de la política mexicana, quien parece dispuesto a competir con el mismí-

simo Francisco en la consumación de ver-

daderos milagros.

Y es que en su papel estelar de deidad, alteza serenísima y superioridad política, ética y moral, el señor Andrés Manuel López Obrador nos regaló la más formidable estampa de su larga historia pastoral v política.

Regaló a los mexicanos - en vísperas de la llegada del papa Francisco—, un milagro que empequeñece al de los panes y los peces; milagro propio de su bondad infinita, capaz del perdón selectivo de la diabólica "mafia del poder".

Sí, aunque resulte increíble —y por ello milagroso-, el mesías López mandó un guiño al jefe de la "mafia del poder" para decirle que en la Morena lopista hay lugar para que priístas como Carlos Salinas puedan redimir sus pecados.

Y es que en una joya del desequilibrio mental, López pontificó no en el Jordán sino cerca del río Tepetitán -- en Tabasco- que "todo el que está en el PRI, pero se arrepiente de todo lo que hizo mal y decide pasarse a Morena, puede ser perdonado. Al momento que (un militante) se sale del PRI, se limpió".

¡Aleluya..! En el cielo de Morena hay lu-

gar para Carlos Salinas.

No, reiteramos, no es broma. Es un verdadero milagro que empezó a forjarse el 3 de junio de 2015, cuando la página oficial de López Obrador publicó la siguiente advertencia: "Alertó AMLO que la mafia del poder tiene un plan para aplastar a Morena en Tabasco".

Además, el texto reproduce una cita del propio López, quien durante un mitin recreó la cita bíblica de la expulsión de los mercaderes del templo, en versión tropical: "El candidato del PRI ya saben ustedes quién es, es el corrupto, el tal Evaristo (Her-

nández), y el candidato del PRD se echó a perder por completo, se llama Gerardo Gaudiano". De esa manera fustigó uno por uno a los traidores a su credo.

El 19 de enero, el citado Evaristo Hernández entendió el mensaje divino y renunció al PRI, en espera del perdón divino. ¿Y qué creen? En efecto, el milagro se hizo. El pasado martes, Evaristo Hernández se unió a la Morena de Obrador. No conforme, lanzó un tuit que pregona "Es un honor, estar con Obrador".

Pero el milagro debía ser proclamado ante los fieles, no en el Jordán, sino en su similar de Tabasco. Andrés Manuel organizó un mitin a las puertas del templo de Morena en Tabasco, en donde sentenció el poder infinito de su credo y pregonó el milagro de la fe. Dijo: "Todo el que está en el PRI, pero se arrepiente de todo lo que hizo mal v decide pasarse a Morena, puede ser perdonado. Al momento que (un militante) se sale del PRI, se limpió".

Con los ojos inundados por el llanto, producto de la emoción del perdón, Evaristo Hernández alzó el corazón al cielo y exclamó: "No me siento ofendido. Al calor del discurso uno se enciende y hay veces que uno dice cosas que no quiere decir. No tengo la piel tan sensible". AMLO lo había purificado.

En el mitin de purificación de Evaristo, Andrés López advirtió que Morena, es decir, él mismo, "sólo se reserva el derecho de admisión si Arturo Núñez, Peña Nieto, Felipe Calderón, Vicente Fox, Manuel Andrade o Manlio Fabio Beltrones, quisieran ingresar a Morena".

¡Milagro..! ¡Milagro..! en Morena hay un

lugar para Carlos Salinas.

Los dementes de la política; dementes que aspiran a la silla presidencial; dementes que en nombre del mesías roban el dinero ciudadano, con el cuento de salvar a

Al tiempo.

www.ricardoaleman.com.mx twitter: @ricardoalemanmx

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016

Página ,

5

Sección Nacion

HISTORIAS DE REPORTERO



Carlos Loret de Mola La Tuta da otra pista de la fuga de El Chapo

I momento de ser capturado por primera vez este sexenio, en febrero de 2014, a Joaquín *El Chapo* Guzmán Loera, líder del *Cártel de Sinaloa*, le preguntaron qué opinaba de Servando Gómez Martínez *La Tuta*, jefe de *Los Caballeros Templarios*.

Sucedió a bordo del avión de la Marina en que era trasladado de Mazatlán a la Ciudad de México, en una plática informal con los elementos de élite que lo arrestaron.

Les dijo que *Los Templarios* eran "unos rateros mugrosos", que los de Sinaloa no atacaban a la gente mientras los de Michoacán extorsionaban, violaban, robaban, incautaban empresas y propiedades, secuestraban.

Luego, *El Chapo* y *La Tuta* estuvieron a unos metros de distancia durante los cinco meses que coincidieron en el área de Tratamientos Espe-

ciales del penal ubicado en Almoloya.

Cuando Guzmán Loera se escapó el 11 de julio de 2015, Servando Gómez aportó a las autoridades un testimonio en ruta con las sospechas del desastre de gestión, si no es que franca corrupción que privaba en esa cárcel federal.

Lo interrogaron la mañana siguiente a la fuga, el entonces titular de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO), Felipe Muñoz, y el director de la Agencia de Investigación Criminal, Tomás Zerón.

Les dijo que otra cosa inusual había sucedido la noche de la fuga: la enfermera había pasado a darles la medicina una hora antes de lo acostumbrado. Que le llamó la atención porque en el penal todo sucedía con horario casi inquebrantable. Y que normalmente les suministraban sus medicamentos nocturnos a las 9:30 de la noche, pero

el 11 de julio fue a las 8:20 pm.

Relevante, porque durante la hora y diez minutos de diferencia se escapó el más buscado.

Según los peritajes oficiales, huyó a las 8:52 de la noche, tardó 9 minutos en bajar los tres pisos de escaleras que le habían construido y 17 minutos en recorrer, en moto sobre rieles, el túnel de casi 1.5 kilómetros que desembocaba a la bodega junto a una barda perimetral, donde se habían esparcido casi 2 mil metros cúbicos de tierra que se sacaron del subsuelo para abrirle camino al capo.

De ahí, Guzmán Loera abordó una camioneta que en convoy lo llevó hasta una aeropista en San Juan del Río, Querétaro, donde se subió a una avioneta que lo perdió en el *Triángulo Dorado* de Sinaloa, Durango y Chihuahua, como se enteró usted en estas *Historias de Reportero* en octubre del año pasado, en el serial sobre la investigación oficial tras la fuga de *El Chapo*.

El 8 de enero de este año fue recapturado El Chapo. En lo que seguro les pareció un deja vú, lo agarraron los mismos marinos de élite que lo detuvieron en 2014 y conversó con ellos sobre La Tuta. Le preguntaron si seguía pensando que era un ratero mugroso. La opinión había cambiado; según me contaron fuentes indudables, les respondió: "Todo mi respeto para el señor".

historiasreportero@gmall.com

El Chapo y La Tuta estuvieron a unos metros de distancia durante los meses que coincidieron en el penal

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016

Página _______

Sección Nacion

LA HISTORIA EN BREVE



Ciro Gómez Leyva ¡Pues qué desayuno les sirvieron, José!

osé Benítez, padre de José Benítez de la O, está furioso. El martes por la noche, luego de reunirse en la Ciudad de México con el subsecretario de Derechos Hu- da, una vez que llegue allá, van a enterrar el manos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa, recibió una llamada de otro funcionario, Joaquín Torres, director de la Unidad de Búsqueda de Personas Desapa- ción de los cinco jóvenes secuestrados y derecidas de la PGR.

-Don José, para reiterarle que la averiguación previa se la vamos a enviar a la fiscalía de Veracruz —le avisó Torres—. Después de las primeras diligencias que hicimos, y después del trabajo que realizó la gente del Ministerio Público, determinamos que el caso es de competencia del fuero común, es decir, de la Fiscalía del estado. Sin embargo, eso no significa que no le vayamos a dar seguimiento, o que no vayamos a estar pendientes de la investigación para colaborar con la Fiscalía.

-¿Quiere decir que la PGR le da el caso a la fiscalía de Veracruz? - preguntó desconcertado José.

-Así es, señor. La titularidad de la investigación la llevan ellos.

Dígame más.

—Pues era para eso, don José.

-Eso quiere decir que lo que hice con us- los cinco de Tierra Blanca tedes se fue a la basura.

No, vamos a darle seguimiento, don

-Si ustedes, como federales, no aplican nacaso. Con lo que me está diciendo, nosotros no somos nadie en este país.

Joaquín Torres le explicó que la investiga-

saparecidos de Tierra Blanca queda en manos de la SEIDO, y que no se rompe el contacto con los padres. Pero José, el padre de José, estaba furioso. Me dijo ayer por la mañana: "La PGR nos dio una cachetada, vengo a México a pedir ayuda y resulta que vuelvo a caer donde mismo, no les importamos".

Colgó, se subió a un avión con el subsecretario Campa, aterrizaron en Tierra Blanca, conversaron con los demás padres, con el fiscal de Veracruz y el titular de la Gendarmería. Y cambiaron el tono. Bernardo Benítez, hermano de José y padre de Bernardo Benítez Arroniz, dijo que se sentían recon-

No hay autoridad, federal o local, que pueda dar con fortados por lo que escucharon sobre los avances de la investigación. Y por la promesa de que no los abandonarán.

¡Qué les pudo haber dicho Campa! ¡Que hay 250 policías federales buscando a Bernardo, a José, a Alfredo González Díaz, a Mario Arturo Orozco y a Susana Tapia! ¡Que van 54 búsquedas, 50 patrullajes, 639 operativos! Si fue eso, no les dijo nada. Porque la realidad es que ayer se cumplieron 24 días de la desaparición a manos de policías estatales de Veracruz y no hay autoridad, federal o local, que pueda dar con los cinco de Tierra Blanca.

Ojalá me equivoque y los jóvenes aparezcan con vida. Pero tal parece que Campa y la gente del gobernador Javier Duarte fueron a repartir una ración de esa esperanza que es un buen desayuno y una mala cena. Nefasta cena.

MENOS DE 140. Lo de la PGR es ruido. El problema para Kate del Castillo será en Estados Unidos: conspiración para hacer negocios con un criminal.

gomezleyvaciro@gmail.com

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016 Página 24 Sección OPINION

¿Cómo denunciar la corrupción?

Por JUAN MANUEL PORTAL

ltema recurrente de nuestros días, no sólo en México sino en el mundo, es el grave impacto que tiene la corrupción en la vida pública. Se dice, inclusive, que estamos ante un problema sistémico, es decir, que abarca a la totalidad de las instituciones y que se reproduce en el tiempo, siguiendo un momentum independiente. Lo más grave es que, en la percepción del ciudadano, la corrupción es inherente al ejercicio gubernamental.

Entre los múltiples factores que inciden en este tema, la falta de participación en la cosa pública ocupa un puesto relevante. Aunque el deseo de colaborar activamente sea una decisión personal, es responsabilidad de las autoridades tanto abrir los espacios pertinentes para que la gente pueda manifestarse, como generar confianza en que los procesos de involucramiento del ciudadano tienen una utilidad real.

Es preciso estar alertas, sin embargo, al hecho de que, en nuestro país,

Subsisten condiciones que limitan que el ciudadano asuma un rol activo en la vigilancia de los recursos que le pertenecen

aún subsisten condiciones que limi-

tan que el ciudadano asuma un rol activo en la vigilancia de los recursos que le pertenecen. Por ejemplo, algunas instituciones ven la participación social como una mera ejecutora de tareas específicas en la vigilancia del cumplimiento de programas públicos, no como un elemento empoderado, como un interlocutor válido dotado de la información y capacidades operativas suficientes para evaluar la gestión y aplicación de los recursos.

En este sentido, dar voz a la sociedad para que comunique a las autoridades pertinentes la existencia de irregularidades en la ejecución de programas y políticas públicas representa un avance sustantivo para perfilar a un individuo más involucrado en problemas que, finalmente, inciden en su vida cotidiana. Una de las alternativas

para alcanzar este objetivo es abrir medios formales para la denuncia ciudadana: estos pueden tener la forma de buzones, líneas de atención al público o sitios específicos en internet.

Hacer disponibles estos mecanismos no es suficiente, ni representa el límite del rol que deben jugar las instituciones; si no se genera una respuesta efectiva, la participación ciudadana simplemente acaba por desvanecerse. Estas herramientas deben operar bajo el principio de la corresponsabilidad: de los usuarios se espera una denuncia objetiva y fundamentada: de las autoridades se espera una valoración adecuada de la información y una respuesta pronta que atienda la situación, mejore las estructuras existentes y las haga menos vulnerables a la corrupción.

La ASF ha diseñado un sistema para la recepción de información procedente de distintos actores. Los datos se recibirán en la plataforma "Denuncia y Participación Ciudadana" a través de cuatro módulos: Compartir Información (denuncias de irregularidades por parte de servidores públicos), Alerta Empresarial (orientada a entes privados que

interactúan con el sector público), Sugerencias de Auditoría a la ASF (propuestas provenientes de cualquier ciudadano como un insumo dentro de la metodología de programación de auditorías), Denuncia contra servidores públicos de la ASF (posibles faltas de integridad del personal de la institución). Se tiene contemplado, más adelante, habilitar un sitio para aprovechar la interacción con las figuras de participación social del Gasto Federalizado, buscando sinergias con las secretarías de la Función Pública, Educación Pública, Desarrollo Social, Salud y el Sistema Nacional de Seguridad Pública.

El próximo 17 de febrero, en el contexto de la presentación del Informe del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2014, la ASF dará a conocer al público dicha estrategia. En el combate a la corrupción, tanto los ciudadanos como el Estado deben mantener una estrecha comunicación: mecanismos como los propuestos pueden ayudar a lograrlo.

Auditor superior de la Federación

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016 Página 24

Sección Oflutor

Mando Único. corrupción única

Por LUIS FELIPE BRAVO **MENA**

Es la corrupción, estúpido! Podríamos parafrasear la certera observación de Carville a Bill Clinton, para señalar el quid de la inseguridad que asola a nuestro país. En la búsqueda del remedio vamos dando tumbos provocados por negligencias y bloqueos cómplices, así, las cosas van de mal en peor. Ahora el gobierno de Peña Nieto ofrece como bálsamo de Fierabrás, la desaparición de las policías municipales y la creación de un modelo de Mando Único.

¿De qué servirá concentrar la jefatura de la fuerza policiaca en los estados si los superiores se asocian con los delincuentes? La pregunta no parte de un supuesto infundado, procede a la vista de tantos horrores conocidos, cuyos botones de muestra son la policía de Iguala y los agentes de la SSP de Veracruz. Municipales los primeros, estatales los segundos; da lo mismo, unos y otros se convirtieron en extensiones uniformadas del crimen organizado.

Es un error colocar el foco de la solución a la inseguridad en la cuestión del mando policiaco porque no se hace cargo de una verdad incontrovertible: el origen del mal está en la corrupción. Como lo sustenta el senador Roberto Gil, la verdadera salida de este trágico berenjenal está en aumentar

las capacidades del Estado mexicano para lograr calidad, confiabilidad y eficacia en las instituciones de la seguridad pública. El reto es articular un conjunto de organismos y herramientas alineadas a tal objetivo, con pleno respeto a los fundamentos federalistas y a la libertad municipal.

El Grupo Parlamentario del PAN en la Cámara de Senadores presentó el 4 de noviembre de 2015 una iniciativa

¿De qué servirá concentrar la jefatura de la policía en los estados si los superiores se asocian con los delincuentes?

con ese sentido. Propone la reorganización del Sistema Nacional de Seguridad Pública, crear un Instituto Nacional como órgano rector, organizar el Servicio Nacional de Carrera Policial y el Instituto Nacional de Ciencias Forenses. Recoge las experiencias del pasado, asimila y mejora otras iniciativas impulsadas con anterioridad por el panismo y es, sin lugar a dudas, definitivamente muy superior a la que el gobierno y su partido están tratando de sacar a marchas forzadas.

Los senadores del PAN sostienen que para atender correctamente las urgencias en seguridad debe darse trámite paralelo y prioritario a la legislación secundaria del Sistema Nacional Anticorrupción. No se logrará aquella sin el antídoto a la perversión de las instituciones.

No deja de sorprender la repentina conversión del oficialismo en un contingente fervoroso del Mando Único; durante el gobierno de Calderón los líderes tricolores lo atajaron, en la Conago los gobernadores de ese partido, incluido Osorio Chong, que entonces lo era de Hidalgo, veían defectos en donde ahora proclaman virtudes. Como secretario de Gobernación exige a legisladores correligionarios: "Desde el gobierno de la República les decimos que necesitamos esta disposición legal..." Otro singular catecúmeno es el mexiquense Eruviel Ávila, vocero máximo en turno de la mesa redonda del feudoralismo. En la sede del Senado sostuvo: "es mejor fortalecer 32 policías estatales en lugar de tratar de recom-

poner las más de mil 800 corporaciones municipales que hoy enfrentan problemas como falta de presupuesto, certificación y controles de confianza..." Todo lo cual es cierto, pero que no se resolverá con el Mando Único y menos aún si tal jefatura exclusiva no queda sujeta a las reglas y la normativa del régimen anticorrupción.

La nueva posición del PRI des-

pierta suspicacias. Apresura lo que antes detuvo. ¿Fuegos de artificio para iluminar el cielo de aspirantes a estrellas en 2018? Sería una burla imperdonable si estos afanes fuesen otra manipulación electorera de la angustia de los mexicanos.

Ex presidente nacional del PAN. @LF_BravoMena

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016

Página ___

Sección OPINON

VII LEGISLATURA

El Des-Oriente de México

Por GABRIELA CUEVAS BARRÓN

o hay duda. El evento de mavor trascendencia geopolítica en el Medio Oriente de la última década no es el conflicto en Siria. Es el deshielo iraní. Así lo han entendido el papa Francisco, el presidente François Hollande o el primer ministro Matteo Renzi, quienes recibieron hace unos días al presidente de la República Islámica de Irán, Hasan Rohani. El último viaje de un jefe de Estado iraní se remonta a 2005, cuando su predecesor Mohamad Jatami visitó Viena y París. Él mismo había visitado Italia v Francia en 1999, convirtiéndose entonces en el primer presidente iraní que lo hacía desde la Revolución Islámica de 1979.

El Dorado Persa no lo es sólo por sus 80 millones de habitantes, su liderazgo en el Islam Chií, su cuarto lugar en reservas petroleras probadas después de Venezuela, Arabia Saudita v Canadá;

su segundo lugar en reservas de gas después de Rusia. Lo es, sobre todo, por su situación privilegiada entre Europa v Asia, una geografía que le ha permitido teneruna influencia determinante en el Oriente Próximo, no sólo por su política, sino también por su cultura. Y todo ello no sólo en la historia reciente, sino por siglos, léase milenios.

Los líderes del mundo saben que Irán está llamado a desempeñar un papel muy significativo para promover soluciones políticas a los añejos conflictos de esa región, y también reconocen que puede contribuir positivamente al combate del terrorismo y de la proliferación de armas nucleares a nivel global. Su influencia está llamada a crecer, y en una dirección constructiva y muy deseada.

Su regreso a la comunidad internacional como resultado del éxito de las negociaciones del Acuerdo Nuclear firmado el pasado 14 de julio de 2015, explica que no hay semana sin una visita de nivel ministerial en Teherán. También explican la alfombra roja que las capitales europeas están extendiendo al presidente iraní en su última visita.

Pero a pesar de estas claras señales, México se desorienta en el Medio Oriente. Prefiere entrar por la puerta

del país que rompe relaciones con Irán, Arabia Saudita, y en su visita a la región el Presidente olvida la importancia del equilibrio que México debe considerar en una incursión geográfica que sabemos no puede ser frecuente. ¿Por qué ningún secretario ha visitado Irán mientras cinco se aglomeran para acompañar al Presidente en su viaje al Golfo Pérsico?

Por supuesto que México debe hacer esfuerzos en materia de diplomacia comercial. Pero también es importante incorporar criterios geopolíticos y de política exterior más amplios a la hora de diseñar los destinos de un viaje presidencial. Ir a "promover la atracción de capitales, impulsar el crecimiento. la productividad y la prosperidad de México, y dar a conocer las políticas para la puesta en práctica de las reformas en los ámbitos económico, educativo, cultural, energético y de telecomunicaciones" a una región cuyo costo promedio de producción de barril de petróleo es de 5 a 6 dólares, mientras que el de México es de 22 a 25 dólares, es como querer madrugar al velador...

En este caso, como en otros, a lo mejor conviene que Medio Orienten a México.

Senadora por el PAN



VII LEGISLATURA

Fecha 04-FEB-2016

Página

/2

Sección Prula





La Constitución bajo la cual se regirá la Ciudad de México debe ser sencilla y no reflejar proyecto político alguno.

Olla de grillos

"La constitución no es un instrumento para que el gobierno limite al pueblo, es un instrumento para que el pueblo limite al gobierno".

Patrick Henry

a reforma política de la ahora llamada Ciudad de México es de momento un cascarón vacío. El contenido debe empezar a construirse todavía y el primer paso es redactar una constitución.

Lo ideal sería una que estableciera reglas fundamentales y garantías individuales. Lo peor, una que reflejara el proyecto político de un grupo o personaje y que sólo sirviera de estandarte a una candidatura presidencial.

Estamos empezando mal. Si bien aún no conocemos a la mayoría de quienes formarán parte de la asamblea constituyente, el jefe de Gobierno Miguel Angel Mancera ha adelantado los nombres de tres jóvenes promesas: Porfirio Muñoz Ledo, Ifigenia Martínez y Manuel Granados. Nadie los podrá acusar de tener una visión moderna o imparcial. Muñoz Ledo representa esa vieja izquierda que surgió del PRI y se rebeló cuando el sistema empezó a abrirse y a impulsar reformas liberales. Ifigenia Martínez fue la directora que le dio a la Facultad de Economía de la UNAM esa visión marxista que tanto la ha rezagado. Manuel Granados ha sido operador político de Mancera.

Una buena constitución debe ser

sencilla y permanente. Debe fijar principios universales que no respondan a ideologías o políticas circunstanciales. Debe obviar los cambios constantes ya que los derechos fundamentales no tienen por qué modificarse con cada gobierno. No debe ser una lista de buenos deseos sino de garantías individuales. Debe crear, en cambio, las condiciones para que los buenos deseos se conviertan en realidad a través de la construcción de una sociedad más próspera.

La constitución de Estados Unidos es ejemplo de una buena carta magna. Tiene sólo siete artículos y desde que entró en vigor, en 1798, ha acumulado sólo 27 enmiendas. Las 10 primeras son la carta de los derechos fundamentales de los estadounidenses. Las leyes secundarias se han encargado de ampliar la estructura jurídica para cubrir todos los aspectos de la vida cotidiana.

La mexicana es, en contraste, ejemplo de una mala constitución. Tiene 136 artículos y ha sufrido cientos de enmiendas. Llega al detalle de decir cuántos minutos de propaganda política se deben emitir cada hora en las emisoras de radio y televisión. Algunos de sus nuevos artículos son más largos que la constitución completa de los Estados Unidos. Crea una larga lista de derechos artificiales -a la vivienda, a la salud, al trabajo digno, al salario remunerador-, pero impone medidas que limitan la actividad productiva y por lo tanto la posibilidad de cumplir esos supuestos derechos. Nos ha sumido en la pobreza.

Es difícil pensar que Muñoz Ledo,

Ifigenia o Granados puedan redactar una constitución sencilla, apartidista y equilibrada, una carta magna que garantice los derechos individuales y promueva la construcción de una sociedad más próspera. ¿Alguien ha escuchado un discurso corto y conciso de Muñoz Ledo? Claro que estos tres no tendrán el monopolio de la redacción, pero la propia estructura de la asamblea constituyente está hecha para crear una olla de grillos.

De los 100 miembros, 60 serán postulados en listas de representación proporcional por los partidos políticos y serán electos en las urnas. Catorce serán senadores y 14 diputados federales. El Presidente nombrará a seis por dedazo y el jefe de Gobierno a otros seis por el mismo procedimiento. Los constituyentes no percibirán ingresos por su trabajo, lo cual obliga a que sean ricos, corruptos o subsidiados por algún grupo político.

No se necesita ser Nostradamus para entender que la fórmula no va a funcionar. La Ciudad de México tendrá una constitución tan mala o peor que la federal.

• DESOBEDECER

El fallo de la Suprema Corte fue contundente: es inconstitucional prohibir el cultivo de marihuana para uso personal o castigar al individuo por conductas que no perjudiquen a terceros. Sin embargo, el gobierno, en vez de aplicar el fallo, está haciendo consultas para ver si lo desobedece.





Fecha 04-FEB-2016

Página

Sección De MIN

El Papa llegará a México. Un país con mayoría de creyentes y con un alto grado de secularización.

WOLDENBERG



México: creyente y secularizado

n unos días el Papa estará en México. Por ello me asomé a la sugerente y monumental obra (26 tomos) que publicó la UNAM, Los mexicanos vistos por sí mismos. Los grandes temas nacionales, coordinada por Julia Flores. Se trata de analizar los resultados de 25 encuestas nacionales aplicadas a personas mayores de 15 años para medir las percepciones de ese océano de sensibilidades, convicciones y creencias encontradas al que llamamos los mexicanos. En especial, al tomo titulado Estado laico en un país religioso. En él, Pedro Salazar, Paulina Barrera y Saúl Espino no sólo glosan los resultados de la encuesta, sino realizan una reflexión enterada para acercarse al fenómeno religioso en el marco de una República laica. Yo solo presento algunos resultados de la encuesta que (creo) hablan por sí mismos.

- ¿Cree usted en la existencia de Dios? 80 si, 6.5 si en parte, 10.8 no. (Los números

son porcentajes).

- ¿A qué religión, creencia o culto pertenece usted? 42 católico practicante, 23.2 católico no practicante, cristiano 10.3, testigo de Jehová 3.7. ateo 3.7.

- ¿En su familia todos tienen la misma religión? Sí 61.9, no 35.4 (algunos cambiaron).

- ¿En cuáles de los siguientes lugares recibió una educación religiosa? En la casa 72.1, en el templo 66.0, en la escuela 13.4.

- "En las escuelas públicas se deberían impartir cursos de religiones". De acuerdo

22.2, en desacuerdo 31.7.

tante realizar una ceremonia o rito para al- 21.9, algo 40.7, poco 21.3, nada 12.2. gunos de los siguientes eventos? Boda 73.9 es importante, 23.5 no es importante; muergión que se desea? Sí 87.5, no 6.7, a veces 5.2. te 68.2 es importante, 27 no; nacimiento

¿Sus padres y usted piensan (pensaban) de la misma manera sobre los siguientes aspectos? La familia 66.5 sí, 15 no. El matrimonio 60 sí, 22.5 no. La religión 59.5 sí, 25.8 no. Sexo 30.7 sí, 45.1 no. Política 29.9

- Usted aprueba o desaprueba el aborto en las siguientes circunstancias: cuando la salud de la madre peligra, 46.3 aprueba o aprueba en parte, 15.4 desaprueba o desapraeba en parte; cuando es probable que el niño nazca con malformaciones

físicas 37.8 y 23.2 respectivamente; cuando el embarazo es producto de una violación 35.1 y 26.0.

"Una pareja homosexual debería tener el derecho de contraer matrimonio". 34.8 de acuerdo o de acuerdo en parte, 43.9 en desacuerdo o en parte en desacuerdo.

¿Qué tan importante son en su vida? La familia 91.7 muy importante, la pareja 81.7, el trabajo 70.3, la escuela 65.8, la religión 58.1, el dinero 53.6, los amigos 51.0, la

- Para tomar decisiones importantes en su vida, ¿qué tanto se guía por las recomendaciones de los sacerdotes (o ministros de su religión)? Mucho 29.5, algo 37.1, poco 18.6, nada 13.9.

- Independientemente del hecho de que usted vaya o no vaya a la iglesia, ¿usted se considera? Una persona religiosa 71.2, una persona no religiosa 20.4.

¿Qué tanto cree usted que la religión - Para usted en lo personal ¿es impor- provoca divisiones entre la gente? Mucho

En nuestro país se puede tener la reli-

- En México se respetan los derechos de los no católicos: 23 de acuerdo o de acuerdo en parte, 54.7 en desacuerdo o en desacuerdo en parte.

- En lo personal, alguna vez ha sentido que sus derechos no han sido respetados por su religión: 30.1 sí o sí en parte,

68 no.

- Estaría dispuesto o no estaría dispuesto a permitir que en su casa vivieran personas: con alguna discapacidad 85.8 sí o sí en parte; con una cultura distinta 81.5; extranjeros 79.7; de otra raza (chino, negro) 78.8; de otra religión 75.2; con ideas políticas distintas a las suyas 74.3; enfermas de SIDA 61.1; lesbianas 58.5; homosexuales 55.9.

- Sería mejor para México si al cubrir cargos públicos se eligiera a personas con fuertes convicciones religiosas. 10.0 de

acuerdo, 47.2 en desacuerdo.

- Que los sacerdotes (o ministros religiosos) hablen de política durante la misa (servicios religiosos): 8.1 de acuerdo, 56.3 en desacuerdo.

- ¿Qué tan de acuerdo o en desacuerdo está usted con que las recomendaciones o sugerencias de la iglesia o culto al que pertenezca un gobernante influyan en sus decisiones? 13.7 de acuerdo, 40.7 en desacuerdo.
- ¿Las Iglesias deben pagar impuestos? 49.8 sí, 36.5 no.
- En una escala de cero a diez, ¿qué tanta confianza tiene usted en? La familia 9.2, su iglesia 7.4, los maestros 6.9, las universidades públicas 6.8, la CNDH y el ejército 6.3.

OLAJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016

Página ____<u>\\daggararrow</u>

Sección Politica

ASTILLERO

Llegó el Palacio Flotante!

Moreira ya voló Francisco, un peregrino más AMLO, el sermón del perdón

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

e madrugada llegó al Hangar Higa (HH) el faraónico avión que pronto estrenará el muy viajero Enrique Peña Nieto. Cierto es que la antigüedad de la nave hasta ahora utilizada obligaba a un cambio, pero el saliente Felipe Calderón gestionó en 2012 la compra de una unidad excesiva, sobre todo en el contexto de la pobreza nacional, a la que Peña Nieto se acomodó sin mayor reparo, aunque sí con extraordinarias erogaciones nuevas (mil millones de pesos, otorgados a dedo, a la constructora favorita del sexenio, Higa, la afamada blanqueadora inmobiliaria, para "remodelar" el hangar presidencial).

Como sucede en otros rubros de obras, compras y servicios de los gobiernos mexicanos, el propósito enunciado por los políticos en el poder suele ser técnicamente justificado e incluso condicionadamente plausible en algunos casos (que no en éste, el del Palacio Flotante). El Estado mexicano debe procurar seguridad y decoro a quien le representa con el máximo cargo y, en ese contexto, es explicable asumir la caducidad del avión utilizado durante décadas y la adquisición de un relevo adecuado.

Pero el carísimo modelo escogido, el Dreamliner Boing 787-8, pareció comprado con dispendioso ánimo de engrosar comisiones de intermediarios en el sexenio anterior, el calderonista, y luego jubilosamente aceptado por un sucesor caracterizado por una vocación de despilfarro y frivolidad, impunemente convertidos los recursos oficiales en plataforma para jolgorios

familiares y grupales (recuérdese un caso menor, pero sonoramente ejemplar, el de David Korenfeld Federman, quien utilizó sistemáticamente helicópteros oficiales para actividades personales y familiares, sin que se le hubiera castigado más que con la renuncia al cargo, tan estimado en su conducta que hace semanas apareció en un acto oficial con EPN para dar cuenta de que sigue siendo cercano al afecto de Los Pinos).

Humberto Moreira ya pudo volar hacia México. Quedó libre y con pasaporte en mano, luego de un extraño incidente judicial en el que la fiscalía española anticorrupción consiguió encarcelar a un ex dirigente nacional priísta, en una especie de encañonamiento político contra el autor de la frase #MisiónCumplida (etiqueta que también usó la policía hispana al final de un tuit informativo, como si el mensaje tuviera un destinatario expreso).

No sólo resultó muy extraño que una operación de ese nivel se hubiera realizado sin que los acusadores contaran con indicios y pruebas suficientes para convencer a un juez de mantener en prisión al citado Moreira, sino que incluso esa fiscalía tan originalmente briosa no conservó ni siquiera ánimos para impugnar la excarcelación ordenada por el juez Santiago Pedraz Gómez, como si todo hubiese sido una maniobra de élites que ya resueltas las discordias circunstanciales vuelven las piezas secuestradas a sus posiciones originales. Ya que regresó a México, país

de libertades (pues siguen en libertad tantos políticos y empresarios que merecen proceso penal en contra), el reivindicado ex gobernador coahuilense Moreira tal vez incluso pueda ser invitado especial a algún viaje en el avión bautizado en honor de José María Morelos y Pavón, el Palacio Flotante de las alturas serenísimas.

Listo para volar a México está el papa Francisco, expectantes ciertos segmentos sociales respecto a la postura conceptual que asumirá el jesuita argentino que en otras latitudes ha incomodado a los grupos de poder y ha dejado cuando menos discursos duros contra lo malo que sucede en esos lugares visitados. Copado cuando menos escenográficamente por el peñismo y gobernadores aliados (ayer hubo reunión en Los Pinos para revisar el programa de actividades papales) y sustentado localmente por una cúpula clerical dominada por el conservadurismo y acostumbrada en general al acomodo con el poder (hay sus excepciones, como el obispo Raúl Vera), Francisco parece poco dispuesto a moverse críticamente más de lo necesario.

Al menos esa impresión da a partir de una entrevista colectiva virtual que dio a Notimex, pues, reconociendo los graves problemas nacionales, dijo que él no viene "como un rey mago cargado de cosas para llevar, mensajes, ideas, soluciones a problemas (...) Yo voy a México como un peregrino, voy a buscar en el pueblo mexicano que me den algo". Ya veremos si realmente Francisco queda simplemente como un peregrino de altísimo nivel o sorprende con palabras que hagan memorable su visita.

Virtualmente instalado en esos terrenos de religiosidad resplandeció el Sermón del Perdón que pronunció Andrés Manuel López Obrador en Tabasco a la hora de recibir por necesidades tácticas a un priísta al que hace poco llamaba "corrupto", pero al cual ahora aceptó como miembro del partido Morena y lo declaró "limpio" de culpa. Evaristo Hernández Cruz fue candidato priísta a presidente del municipio de Centro, cuya capital es Villahermosa (ya había ocupado el cargo, con Andrés Granier de gobernador), pero fue derrotado por el perredista Gerardo Gaudiano Rovirosa, apoyado por el actual gobernador, Arturo Núñez, con el aspirante de Morena, Octavio Romero Oropeza, muy lejos de los punteros.

Anulado que fue el triunfo de Gaudiano-Núñez, en el PRI maniobró Roberto Madrazo para que Evaristo no volviera a ser candidato, sino una mujer, Liliana Madrigal. Despechado, Evaristo decidió pasar a Morena y apoyar al aspirante tan cercano a AMLO. Tal es la razón concreta que hizo a éste pronunciar las palabras memorables: Hernández Cruz "ha tomado la decisión de sumarse a esta lucha y eso lo exonera. Todo el que está en el PRI y decide pasarse a Morena, y se arrepiente de todo lo que pudo haber hecho mal, nosotros pensamos que se le debe de perdonar". Amén tropical.

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016

Página 10

Sección RITTICO

VII LEGISLATURA

Y, mientras Miguel Angel Osorio Chong y Jesús Mu-rillo Karam celebran que en Hidalgo el PRI postuló a Omar Fayad como candidato a la continuidad del mal gobernar, ¡hasta mañana, con Roberto Borge empecinado en dejar sucesor-guardaespaldas en Quintana Roo, a pesar de la reticencia del poder priísta central!

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016

Página

26

Sección Economia

MÉXICO SA -

México, fábrica de pobres
 Meade: espada en ristre
 Iglesias: urge exorcismo

spada en ristre y con más entusiasmo que datos duros, el muy activo titular de la Secretaría de Desarrollo Social, José Antonio Meade, asegura que "en ninguna entidad del país hay retroceso en el combate a la pobreza" y que, por el contrario, "en la mayor parte hay progresos para fortalecer los ingresos y reducir las carencias". Con todo, asume que en Chiapas, Oaxaca y Guerrero se "avanza con mucha más lentitud" (La Jornada, Angélica Enciso).

Deseoso de que los mexicanos mejoren sus condiciones de vida, el ex secretario de (paciencia) Hacienda, Energía, Relaciones Exteriores y ahora Desarrollo Social (todo ello en apenas los últimos cinco años, con Calderón y Peña Nieto), el funcionario se niega a reconocer que la llamada política de "combate a la pobreza" ha sido rotundamente infructuosa, toda vez que el número de mexicanos en tal condición se mantiene al alza, mientras el porcentaje de involucrados prácticamente se ha mantenido inalterado desde el arranque formal del Programa Nacional de Solidaridad (Pronasol), en diciembre de 1988.

Veintisiete años y dos meses han transcurrido desde que Carlos Salinas de Gortari, entonces inquilino de Los Pinos, presentó en sociedad el Pronasol y lo bautizó cariñosamente como "el balance moral de la modernización", y a lo largo del tiempo lo único que cambió fue el nombre del programa oficial de combate a la pobreza (Zedillo lo rebautizó como Progresa, para "el bienestar de la familia"; Fox lo denominó Oportunidades, título que mantuvo Calderón, y Peña Nieto lo renombró Prospera), porque el porcentaje de la población en pobreza pasó de 53.1 por ciento en 1992 a 53.2 por ciento en 2014 (esta última es la cifra la más reciente, de acuerdo con el

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, Coneval).

Tal vez -siendo muy generosos en la apreciación- los incansables "combatientes" de la Sedesol y del gobierno federal en su conjunto han hecho su mejor esfuerzo para lograr el objetivo, pero lamentablemente buenos deseos no son sinónimo de buenos resultados. A lo largo de los años por la oficina principal de la Secretaría de Desarrollo Social han pasado cualquier cantidad de personajes (de chile, dulce y manteca), pero el resultado con-creto es que cada día hay más pobres en este país, lo que no denota que la respectiva política pública -llámese como se llame el programa en turno- simple y sencillamente no es efectiva para alcanzar el fin deseado o cuando menos planteado.

México se mantiene como uno de los países más desiguales de América Latina y del mundo, y tras seis sexenios al hilo de "combate a la pobreza" la población depauperada es la mayoritaria, y por mucho. Y a pesar del cotidiano entusiasmo con el que Meade presume su espada, la realidad es la que manda y ésta es bastante cruda.

A mediados del año pasado se hizo público el más reciente informe del Coneval, el cual actualizó de 2012 a 2014 las cifras de pobreza, es decir, lo que sucedió en el primer bienio del sexenio peñanietista. En ese tramo la inenarrable Rosario Robles ocupó la oficina principal de Sedesol, y en ese lapso sucedió lo mismo que en los sexenios anteriores: la pobreza se incrementó, con todo y la multimillonaria cantidad de recursos públicos que —dice el gobierno— se destinó para disminuirla, o lo que es lo mismo, se logró exactamente lo contrario del objetivo planteado.

Según esa misma evaluación, en el primer bienio de Peña Nieto el número de pobres en el país aumentó a razón de 4 mil 384 adicionales por día (alrededor de 3 por minuto), de tal suerte que en ese periodo (2012-2014) el inventario mexicano de depauperados creció 3.2 millones. Así, más de la mitad de la población es pobre, y si se suma la población considerada "vulnerable" entonces la proporción crece a 87 por ciento. Así es: las cifras del Coneval detallan que sólo 13 de cada cien mexicanos son catalogados como no pobres ni socialmente vulnerables. Los 87 restantes se encuentran en condiciones que van de críticas a extremadamente críticas, es decir, más de 104 millones de personas se encuentran en tal situación (entre ellos 28 millones, quienes de plano no tienen un centavo para comer).

En julio de 2015, el secretario ejecutivo del Coneval, Gonzalo Hernández Licona, reconocía que en el citado periodo "el ingreso fue el rubro que no mejoró, lo cual ocurre desde hace al menos 20 años, y el porcentaje de población con ingreso inferior a la línea de bienestar, es decir, que no tiene recursos para comprar la canasta alimentaria, pasó de 60.6 millones (51.6 por ciento) a 63.8 millones (53.2 por ciento), es decir, uno de cada dos mexicanos".

José Antonio Meade considera que "en ninguna entidad del país hay retroceso en el combate a la pobreza", lo cual puede ser cierto en el sentido de que el personal de la Sedesol se distribuye por toda la República y que —es de suponer— los recursos no dejan de fluir. Pero más allá de eso, y siempre con la esperanza de que los dineros se utilicen para los fines originalmente autorizados, la pobreza va a galope. No hay de dónde asirse para sostener que el "combate" ha sido exitoso; en el mejor de los casos, y sólo en él, a lo largo de los sexenios lo sustantivo de la política pública para el fin referido ha

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016

Página

Sección Economa a

VII LEGISLATURA

sido mantener a la población-objetivo (como le llaman) con los signos vitales medianamente en funcionamiento.

Y la "lentitud" mencionada por el titular de Sedesol no es exclusiva de Chiapas, Oaxaca y Guerrero. De hecho, estas tres entidades no son la excepción, sino que forman parte de la norma en cuando menos 18 estados de la República, y en el mapa nacional de la miseria sobresalen -además de los referidos- Morelos (con un aumento de

17 por ciento en el número de pobres entre 2012 y 2014), estado de México (13 por ciento), Veracruz (12 por ciento), Sinaloa, Coahuila, Durango y Michoacán (11 por ciento en cada caso).

Entonces, obvio es que la "espada del combatiente" no es suficiente ni garantía de resultados. La fábrica de pobres está a todo lo que da.

LAS REBANADAS DEL PASTEL

Las cabezas visibles de las distintas empresas disfrazadas de "refugios de la fe" han puesto el grito en el cielo y amenazan con recurrir a un exorcista para que saque al chamuco de sus dominios, especialmente del área financiera. Ello, porque el Servicio de Administración Tributaria (SAT) "apretará las tuercas fiscales a más de 4 mil iglesias y congregaciones religiosas para que declaren ingresos no relacionados con su fin de culto". ¡Vade retro!, Aristóteles Núñez.

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 04-FEB-2016

Página _

6

Sección Politica

DINERO

El Papa que viene no es como lo presentan El sexenio de Pedro Aspe Dólar rumbo a 20 pesos, los paisanos al rescate

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

a dicho el papa Francisco numerosas frases afortunadas, pero la que aparece en el cuadro es con la que más me identifico. Coincide con mi reiterada fórmula que explica la falta de democracia en México: un pobre = un voto. La intensa campaña de propaganda que ha desatado su próxima visita, sin embargo, está desdibujando su imagen. ¿Dónde está el humilde, sencillo representante de Cristo que conocíamos? Lo están convirtiendo en tianguis. Dos imágenes: el sábado por la tarde el cardenal Norberto Rivera, con paso majestuoso, como en sus frecuentes visitas a la plaza de toros, hizo su entrada al restaurante Casa de Castilla, en el sur de la avenida Revolución, acompañado por un séquito de 30 personas, aprox. Fueron instalados en el segundo piso, alejados de los comensales, pero no tanto que algunos no escucharan su charla. Entre otros temas se habló, obviamente, del reparto de pases para los actos a los que concurrirá Francisco. Si usted quiere un lugar cerca, y hasta saludarlo, el cardenal le dice cómo. Antes de seguir quisiera aclarar que no soy "come curas". Al contrario, pertenezco a ese amplio sector de los creyentes, respeto y quiero a los padres Miguel Concha y Alejandro Solalinde. También tiene sus preferencias el obispo de San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, Felipe Arizmendi Esquivel, pues en la relación de personas que estarán cerca del pontífice, proporcionada por la propia diócesis, figuran sus hermanas: Guadalupe, Teresa, María del Carmen, Trinidad, Olivia y Socorro. ¿Qué ese lugar no correspondía a los indígenas? También estarán, más lejecitos, hicieron casting, no fuera a colarse el Sup. Ojalá se salga del protocolo.

LOS NEGOCIOS DE ASPE

El gran sexenio de Pedro Aspe fue cuando sirvió como secretario de Hacienda a Carlos Salinas de Gortari. En 1996 fundó

Protego Asesores, empresa que dirige actualmente. En 2005 presidió el consejo de administración de Volaris. Y en 2009 fue nombrado copresidente del consejo de Evercore Partners. Se le recuerda por los tres ceros que quitó al peso. Fulminó la ilusión de que todos éramos millonarios, así de devaluada estaba la moneda. Con el hashtag #HipotecaPuebla en redes sociales corrió la noticia de que el gobierno que encabeza Rafael Moreno Valle comprometió los ingresos estatales derivados del impuesto sobre nómina durante los próximos 50 años; Evercore será la encargada de administrar dichos recursos. El ex secretario de Finanzas y actual jefe de la oficina del gobernador, Roberto Moya, negó que los recursos se hayan hipotecado, pues son transferencias para dar certidumbre jurídica a los bancos por el pago de proyectos de inversión. "No estás endeudándote (...) es un mecanismo de pago con los bancos". Desde luego, el servicio de Aspe no es gratuito. Cabe una pregunta: ¿por qué el gobierno de Puebla debe contratar a un tercero para que le haga su chamba? Dicen los que saben que algunos de los grandes contratos del gobierno federal pasan por las consultoras de Aspe. Se está reponiendo de los 12 años de sequía (relativa) de "Vicente Calderón".

LUCES Y SOMBRAS

Opinión de los expertos de Banamex:

La encuesta del BdeM ratifica el gradual deterioro de las expectativas de crecimiento para 2016: baja la expectativa del PIB a 2.69 por ciento desde 2.74 hace un mes. Se consolidan las perspectivas de menor inflación y mayor depreciación del peso. Comentario del autor de esta sección: se hacen contratos a futuro en Chicago con un precio de 18.60 pesos por dólar. Posiblemente lo veamos a 20 pesos en diciembre, o antes.

Las remesas del exterior crecieron 4.8 por ciento en dólares durante 2015. Sumaron 24.7 mil millones de dólares, más de 30 por ciento por arriba de los ingresos por exportación de crudo. Los paisanos que conforman la inmensa "fábrica de pobres" están dando oxígeno a la economía. A nadie se le ha ocurrido una reforma constitucional para mejorar a sus familias.

@VoxPopuli

Tengo un dinerito depositado en el banco pero el rendimiento es casi nulo. Buscando opciones para invertirlo en algo que me reditúe algo mejor, encontré que existen los Cetesdirecto y quiero preguntarle si sabe usted si es confiable y seguro invertir por esa vía.

R.M.C.

R: Seguros sí son, pero vas a encontrarte con el mismo problema de los bancos: sus rendimientos son exiguos.

J TH

TWITTERATTI

Moreira recuperó más rápido su pasaporte que yo cuando hice cita con la SRE para renovación.

Paola Serrano @paola_serranov

Mi fuerza de voluntad para seguir la dieta, como la señal de Telcel, bien débil.

@vaquitadlbarrio

Moreira y el avión presidencial llegan el mismo día a la Ciudad de México. ¡Mal día para ser aeropuerto!

Mauricio Mancera @MAU_MANCERA





Fecha

04-FEB-2016

Página _

4

Sección PRIMERA



Crimen, filtraciones y elecciones

enadores del PAN, respaldados por el CEN del azul, exigieron ayer la "destitución inmediata" del comisionado Nacional de Seguridad, **Renato** Sales

Lo responsabilizan de haber filtrado al periódico *Reforma* declaraciones hechas por un capo de la droga a policías federales que lo trasladaban en una patrulla.

La nota fue publicada en primera plana bajo el título de "Dice capo financiar a candidato de AN", a pesar de que sus dichos no fueron escuchados ni por un MP ni por abogados.

"El propósito es beneficiar al PRI en las próximas elecciones para gobernador en Tamaulipas", aseguran los legisladores azules.

El capo, detenido en flagrancia con armas y droga, es **Héctor Crescencio de León Fonseca**, el *R3*, presunto operador del Cártel del Golfo.

El candidato azul es **Francisco Javier García Cabeza de Vaca**, aspirante al gobierno de Tamaulipas, bien ubicado en las encuestas.

El panista va contra **Baltazar Hinojosa** "al que ni los priistas apoyan", según el comunicado de la bancada azul.

La nota del diario, en su tercer párrafo, hace una cita textual de las declaraciones del R3, que dista mucho de ser imputaciones directas o de constituir una prueba.

Juzgue usted:

"Tengo conocimiento de que mi jefe, el R2, y/o el Tonín, quien es **Marco Antonio Haro Rodríguez**, le entrega dinero a un político de nombre **Francisco Javier Cabeza** de Vaca."

El comunicado del azul acusa: "Él (**Sales**) es el principal responsable de que un medio de comunicación se preste a publicar, como un dato oficial, una historia absurda e inverosimil".

¿Y por qué **Renato Sales**? "Porque la información que dio el capo está bajo su resguardo", nos dijo el senador veracruzano **Fernando Yunes**.

Le enviamos un mensaje a **Sales** en busca de una reacción. No hubo respuesta.

La misteriosa desaparición de seis jóvenes en Tierra Blanca, Veracruz, tendrá un alto costo para el gobierno federal, si el caso no se resuelve rápidamente. No ha faltado quien lo compare ya con el holocausto de Ayotzinapa.

El esquema es similar a lo ocurrido en Iguala aquel viernes negro de septiembre del 2014. Policías que arrestan a

chavos, de los que no se vuelve a saber nada.

Roberto Campa, subsecretario de Derechos Humanos de la Segob, se entrevistó ayer con los padres de los desaparecidos en Tierra Blanca, 24 días después de ocurridos los hechos.

Les prometió que el gobierno federal no abandonará el caso, como llegó a manejarse luego de que la fiscalía estatal

recuperara la investigación.

En Tierra Blanca se habla de dos posibles escenarios. El primero es que los policías entregaron a los jóvenes al crimen organizado. Pero esa pista no parece tener asidero, según el panista **Yunes**.

Los chavos comían tacos cuando fueron detenidos y todos pertenecen a familias trabajadoras que nada tienen que

ver con el crimen organizado.

El segundo escenario, del que habla la población, apunta hacia los policías estatales como los autores de la desaparición y posible muerte de los muchachos.

"No confiesan que los asesinaron para no hundirse", dice

el propio Fernando Yunes.

Nos escribió Enrique Ochoa Reza, director de la CFE, para presumirnos, personalmente, que este mes de febrero se cumplen 14 meses consecutivos en los que los cargos a las tarifas eléctricas disminuyeron para los sectores industrial, comercial y doméstico.

"La reducción de tarifas se debe al esfuerzo realizado por la CFE de sustituir progresivamente combustibles caros y contaminantes, como combustóleo y diesel, por fuentes de energía de menor costo y más amigables con el medio ambiente, como el gas natural y la energía hidroeléctrica", dice el correo electrónico.

La reducción de las tarifas eléctricas que se aplicará en febrero de este año, en comparación con el mismo mes de 2015, es de entre 16 y 24 por ciento para el sector industrial; de entre cinco y 14 por ciento para el sector comercial, y de cinco por ciento para el sector doméstico de alto consumo.

http://www.elarsenal.net





04-FEB-2016

Página

Sección PLIMETA





Candidatos de luces y sombras

En Sinaloa, la alianza PAN-PRD no gana para sustos. Manuel Clouthier rechazó la oferta, lo mismo que Heriberto Félix.

los candidatos que participarán en los comicios estatales del 5 de junio, aunque se esperan aún algunas definiciones importantes, sobre todo en los frentes PAN-PRD. En el PRI falta sólo Quintana Roo, que dicen que se aguantará hasta que concluya la visita del papa Francisco, pero ya hay apuntes muy interesantes que hacer al respecto.

Vamos recorriendo algunos estados. En Veracruz, van Héctor Yunes Landa, por el PRI-Verde, contra su primo hermano Miguel Ángel Yunes, por el PAN-PRD. Me llama la atención una cosa: el discurso de Héctor y su equipo, incluyendo al nuevo presidente del PRI estatal, Amadeo Flores, quien ha dicho que con él al frente, "el PRI no tendrá sombras ni dudas y trabajarán con la verdad como bandera", implica que en el pasado inmediato ha habido sombras, dudas y faltas a la verdad, por lo menos (lo que resulta paradójico en quien fue, hasta hace unos pocos meses, fiscal general del estado en la administración de Duarte).

No es ninguna novedad que Héctor Yunes y Javier Duarte han tenido profundas diferencias desde hace años, aprendido que hacer campañas de oposición desde el oficialismo lo único que logra es que la gente vote por la verdadera oposición, en este caso por el otro Yunes, Miguel Ángel. Los ejemplos son innumerables, el más reciente, Nuevo León, donde la campaña priista de Ivonne Álvarez quiso distanciarse tanto del gobernador Rodrigo Medina que terminó alimentando la candidatura de Jaime Rodríguez El Bronco. Quizá por

a están prácticamente todos eso ayer Manlio Fabio Beltrones se reunió con toda la dirigencia veracruzana.

> En Hidalgo, ayer el PRI designó a Omar Fayad como su candidato. Tiene una larga carrera, es un político con peso y no era la primera vez que competía por la candidatura estatal. Muchos han dicho que ya la merecía, pero creo que David Penchyna venía mereciendo esa oportunidad desde mucho tiempo atrás. El trabajo legislativo y político de Penchyna, sobre todo, pero no únicamente, en el debate sobre la Reforma Energética fue clave para que la misma saliera adelante. Fayad no es un mal candidato, pero creo que Penchyna podría dar mucho más a la hora electoral.

Los oaxaqueños junto con los de Veracruz serán los dos comicios más disputados, incluso, por la historia de sus candidatos, que tendremos en iunio.

En Oaxaca, registrado ya Alejandro pero los políticos ya tendrían que haber Murat, sólo queda esperar que José Antonio Estefan se convierta en el candidato de la alianza PAN-PRD. Su candidatura tiene mucho de simbólico también. Hace 18 años, Estefan era entonces un político muy joven, hubiera sido, sin duda, la opción que hubiera llevado el entonces gobernador Diódoro Carrasco para sucederlo. En Los Pinos, aún preocupados por la renuncia de Ricardo Monreal al PRI y su conversión en candidato del PRD (era la primera vez

que ocurria) se doblegaron ante la presión de José Murat que amenazaba con seguir los pasos de Monreal. Murat fue el candidato para que no hubiera ruptura y José Antonio se fue al IMSS, estuvo en distintas posiciones de gobierno y terminó siendo candidato del PRD a diputado en Ixtepec, la tierra de Murat padre, en las pasadas elecciones y ganó.

Es el indicado para la alianza, es conocido en el perredismo nacional y ganó en la tierra de su rival; tiene buenas relaciones con el PAN (el blanquiazul podría aceptar a Benjamín Robles, pero no votaría por él) e incluso con sectores priistas que quedaron insatisfechos con la designación de Alejandro, los cercanos a Gutiérrez Candiani. Los oaxaqueños junto con los de Veracruz serán los dos comicios más disputados, incluso, por la historia de sus candidatos, que tendremos en junio.

Mientras tanto en Sinaloa, la alianza PAN-PRD no gana para sustos. Al caso de la diputada Lucero Sánchez, de la que ahora nadie quiere acordarse quién la postuló en esa misma alianza, se suma el que no encuentran un candidato idóneo. Ya Manuel Clouthier rechazó la oferta, lo mismo que el exsecretario de desarrollo social, Heriberto Félix. Cualquiera de los dos hubiera podido ganarle al sorpresivo aspirante priista, el empresario Quirino Ordaz. Si la alianza no encuentra candidato, podrían recurrir a un aliado local Melesio Cuén, líder del partido PAS y exrector de la universidad, pero no tiene el mismo peso que el hijo de Maquío o de Heriberto.

Regresando a Quintana Roo, sólo quedan dos aspirantes: José Luis Toledo, el popular diputado federal apodado Chanito, y el presidente municipal de Solidaridad, donde se encuentra Playa del Carmen y buena parte de la Riviera Maya, Mauricio Góngora, ambos del equipo del gobernador Roberto Borge. Carlos Joaquín nunca estuvo entre los punteros y sus devaneos con la alianza PAN-PRD terminó de alejarlo en sus posibilidades: la fórmula se ha utilizado muchas veces, pero pasada la sorpresa sólo funciona cuando se tienen, además, los mayores índices de reconocimiento político local. Y no es el caso.





Fecha 04-FEB-2016

Página

21

Sección FRIMENA



Delinquir, apuesta segura

La falta de confianza en el sistema de justicia refleja el desmoronamiento de las instituciones. Sólo siete de cada 100 delitos son denunciados y, de éstos, menos de 5% recibe sentencia condenatoria; 99 de cada 100 quedan sin castigo.

La impunidad alimenta la corrupción, acrecienta la inseguridad y genera más violencia. En México, aplicar la ley es excepción, mientras la constante es un cuerpo devastado por la falta de castigo a quien ha encontrado en el delito una apuesta segura."

Todos entendemos la impunidad como una perversa normalidad sin mayores expectativas de pronta solución.

La falta de confianza en el sistema de justicia refleja el desmoronamiento de las instituciones. Sólo siete de cada 100 delitos son denunciados y, de éstos, menos de 5% recibe sentencia condenatoria; 99 de cada 100 quedan sin castigo.

Las causas de la impunidad inician con la falta de recursos materiales, económicos y humanos. No hay investigadores ni jueces suficientes; por cada 100 mil habitantes hay apenas 3.5, cuando la media internacional es 16. La sobrepoblación carcelaria duplica la media internacional, mientras el número de custodios (20 por cada 100 reos) no llega a la mitad.

Estas cifras, difundidas en el Índice Global de Impunidad, publicado por la Universidad de Las Américas Puebla (UDLAP), muestran que México ocupa el lugar 58 de 59 países con mayores niveles de impunidad, susceptibles de violaciones graves a los derechos humanos.

El documento de 180 cuartillas ofrece un diagnóstico catastrófico. Treinta de las 32 entidades del país están mal o muy mal; sólo Nayarit y Campeche obtienen calificaciones satisfactorias.

Estados prósperos y pobres comparten deficiencias e ineficacias. Quintana Roo, Guerrero, Estado de México, Baja California, Durango y Tamaulipas ocupan los peores lugares y Michoacán, simplemente, no pudo ser evaluado

ante la falta de datos confiables.

Pero la impunidad no sólo es un problema de falta de recursos.

La delincuencia organizada es el factor determinante para la no aplicación de la justicia plena; los estados rescatados por la Federación son tierra sin ley. La falta de autonomía de los órganos de justicia se suma a las muchas causas que conforman el patético cuadro clínico; curar el cáncer de la impunidad ha resultado misión imposible...

Estados prósperos y pobres comparten deficiencias e ineficacias. Quintana Roo, Guerrero, Estado de México, Baja California, Durango y Tamaulipas ocupan los peores lugares y Michoacán, simplemente, no pudo ser evaluado ante la falta de datos confiables.

¿El Estado algún día tendrá suficientes recursos... y voluntad?

EL MONJE ALARMADO: Sobre aviso no hay engaño. A nueve días de su arribo a México, el Papa advierte que no viene a tapar la violencia y la corrupción; dice desde el Vaticano que "México está en medio de un pedacito de guerra". Si a alguien le quedaba duda de que la gira será un acto político, el propio Francisco se ha encargado de aclararlo.

Twitter: @JoseCardenas1 www.josecardenas.com





Fecha 04-FEB-2016

Página

Sección Nacional

VII LEGISLATURA



La frustración de Francisco

La diplomacia vaticana ha sido menos delicada con el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto de lo que se hubiera pensado. Contra todos los antecedentes de visitas papales, a 9 días de que Francisco llegue a México, los mensajes sobre la insatisfacción que sienten con el gobierno, con su manejo y con las dificultades que hubo para poder fijar una agenda del interés de El Vaticano y no de Los Pinos, ha producido expresiones públicas inusitadas. La última, del Papa mismo, quien en una entrevista colectiva este miércoles denunció la corrupción, la violencia y el narcotráfico en México. No es la primera vez que se refiere a estos temas, pero en vísperas de su arribo, sus palabras traen un cargamento políticamente explosivo.

El Vaticano está marcando su territorio, ante los intentos para alterary modificar la agenda del Papa. En diciembre pasado se mencionó en este espacio las peticiones específicas del gobierno a Roma para que excluyera a Guerrero de sus destinos y homilías, y que no se refiriera a los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa. El principal negociador de la visita, Roberto Herrera Mena, director de Asuntos Religiosos de la Presidencia, también buscó sustituir Chiapas por Campeche como destino papal, aduciendo que nunca había estado en ese estado y que el gobernador los trataría maravillosamente. Cuando le dijeron que iba a tener una comida con indígenas en Chiapas, Herrera Mena ofreció organizar la comida con todo e indígenas. El rechazo fue inmediato. El Papa hablaría con

indígenas verdaderos convocados por la diócesis de San Cristóbal de las Casas.

Herrera Mena, muy cercano a Peña Nieto desde sus tiempos en la gubernatura, estaba acostumbrado a otro tipo de relación. El llevaba el trato con la Conferencia Episcopal Mexicana, cuya sede está en el Estado de México, y quien llevaba anualmente a Peña Nieto a comer con ellos àl final de sus asambleas. Les llevaba regalos, y actuaba como un concierge divino para sus necesidades materiales: camionetas para transportarse, boletos de avión para ir a Roma, y otras canonjías terrenales.

En El Vaticano descubrió otro manejo. Por ejemplo, cuando propuso que el Pontífice, en vez de ir a Ecatepec fuera a Toluca, el secretario de Estado vaticano, Pietro Parolin, le respondió ¿por qué no Atlacomulco?, ¿De verdad?, res-

pondió Herrera, según fuentes de la Iglesia. Era una broma. No sabía que el cardenal Parolin había sido el número tres de la Nunciatura en México, hace 25 años, cuando el embajador vaticano era Girolamo Prigione.

El gobierno buscaba llevarlo a territorios alejados de la conflictividad social, que no fueran a convertir una fiesta católica en México, en una angustiante gira para Los Pinos. La información que tenía el Papa no era la que le pintaban los funcionarios mexicanos. Durante muchos meses, por ejemplo, sacerdotes mexicanos peregrinaron a Roma para denunciar la extorsión de los cárteles de las drogas para no atacar sus iglesias, y cómo las autoridades los habían ignorado.

De alguna manera a eso obedeció la filtración de un correo electrónico que envió a su amigo Gustavo Vera en Argentina, donde hablaba del peligro que su país se mexicanizara, como consecuencia de la corrupción y violencia que se vivía en México por el narcotráfico.

Directamente por la Nunciatura y por varios cardenales mexicanos se enteró de primera mano de lo sucedido en Guerrero con la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa, cuya causa fue tomada por los jesuitas -la orden a la que pertenece-, y que adquirió tintes contestatarios cuando en diciembre de 2014 el embajador vaticano, Christophe Pierre, ofició una misa en la normal rural. La oposición del gobierno mexicano a que Francisco fuera a Guerrero frustró la visita que había negociado la exsubsecretaria de Gobernación para Asuntos Religiosos, Mercedes Guillén, en marzo del año pasado. El activismo jesuita por la causa de los normalistas y los desaparecidos no ceja, y será uno de los temas de homilía del papa Francisco en México.

Muchas reivindicaciones se esperan con Francisco. Una muy notoria es la visita y oración que hará en San Cristóbal de las Casas a la tumba del dominico obispo Samuel Ruiz, que trabajó por los indígenas y estuvo muy cerca del nacimiento del Ejercito Zapatista de Liberación Nacional. Otra, poco publicitada, fue el inicio de proceso de santificación de José Sánchez del Rio, un joven de 14 años que durante la Guerra Cristera fue asesinado por soldados del gobierno de Plutarco Elías Calles, fundador del PRI. El joven fue beatificado en 2005 por Benedicto XVI, pero con el proceso iniciado en vísperas de su viaje a México, Francisco lo hará santo.

El viaje no será como las cinco visitas de Juan Pablo II y la de Benedicto XVI. Esta será altamente contestataria contra el gobierno. Lo anticipó Francisco este miércoles en Roma. Orará en México y con los mexicanos, dijo, para que "los problemas de violencia, co-





Fecha 04-FEB-2016

Página

46

Sección Nacional

VII LEGISLATURA

rrupción, y de todo lo que ocurre se resuelva, porque el México de la violencia, de la corrupción, del narcotráfico y de los cárteles no es el México que nuestra madre quiere". Francisco dijo que "no va a tapar nada de eso", pero que estimulará a todos a combatir cotidianamente esos males. En un contexto diferente y con problemas distintos, Juan Pablo II dijo palabras similares en Polonia, y ya se vio qué sucedió con el cambio de metabolismo en los polacos.





Fecha 04-FEB-2016

Página

44

Sección Nacional

USO DE RAZON > PABLO HIBIART



Opine usted:
phiriart@elf:nanciero.com.mx
@PabloHiriart
phl@enal.com.mx

Anaya+Basave=locuras

Algo le ha sentado mal al inteligente líder nacional del PAN, Ricardo Anaya, pues últimamente no ha estado tan atinado como acostumbra. Tal vez se ha juntado demasiado con Agustín Basave, y hay cosas que se negan.

El martes tuvieron la ocurrencia de oficializar una solicitud a la Procuraduría General de la República para que de ahora en adelante les informe si alguno de sus candidatos tiene nexos con el crimen organizado.

Así, PAN y PRD se lavan las manos a la hora de elegir a sus aspirantes a puestos de elección popular y no se hacen responsables si llevan como candidatos a un Abarca o una Lucero Sánchez. Todo sería culpa de la PGR.

Pocas veces se ha visto una propuesta tan insensata que invite a la PGR a pasar por encima de la Constitución y violar la secrecía de las investigaciones.

De Basave se puede esperar cualquier cosa pues es nuevo en estas lides. ¿Pero Ricardo Anaya? Algo extraño sucede con el brillante prospecto panista que tiende a perder el piso con demasiada frecuencia.

A ver, imaginemos que se autorizara a la PGR a investigar a los precandidatos de todos los partidos.

Primero, como son miles, no habría tiempo para investigarlos entre que son precandidatos y luego candidatos. Sería necesario crear una nueva Procuraduría de Investigación de Candidatos. ¿Hablan en serio?

Esa nueva Procuraduría necesitaría tener investigados a todos los miembros de los partidos políticos. Millones. Una locura sólo imaginable en las dictaduras y estados policiacos que Acción Nacional siempre ha condenado.

Luego, si le dijeran al PAN que, por ejemplo – sólo por ejemplo–, su candidato al gobierno de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, tiene relaciones peligrosas con grupos no del todo legales. ¿Qué haría Ricardo Anaya? ¿Lo quitaría?

Desde luego que no. Diría que es persecución política de parte del Estado. Y tendría razón, porque las autoridades no pueden manejarse por indicios aunque sean

Si la PGR tiene evidencias de actos delictivos de una persona, sea o no candidato a un puesto político, tiene que actuar. No se le puede pedir que le avise antes, bajita la mano, a los partidos que su abanderado a una alcaldía, diputación o gubernatura es un presunto delincuente.

En síntesis: los tiempos de la PGR no pueden ser los tiempos de los partidos. Faltaba más.

Y no lo pueden ser porque existe algo que nos urge fortalecer y se llama estado de Derecho.

Se investiga a alguien cuando hay una denuncia. Y las investigaciones no son públicas, sino secretas.

¿Quieren que la PGR viole la Constitución y comience a hacer públicos los expedientes, actualmente reservados para la parte acusada y la víctima?

Por donde se le mire es una locura para curarse en salud lo que proponen Ricardo Anaya y Agustín Basave.

Algo extraño en Anaya. Los partidos tienen que saber con quién se juntan sus candidatos. Y Ricardo también debe saber a quién hace su compadre.





Fecha 04-FEB-2016

Página

Sección Nacion

AGENDA CONFIDENCIAI

LUIS SOTO



luisagenda@hotmail.com

Pobreza, cuestión de métrica

ues vaya "choro" que sobre la pobreza en México les tiró el secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade, a los senadores del tricolor, quienes se quedaron perplejos cuando trató de convencerlos de que la miseria en el país es casi un mito genial.

Meade empezó diciendo que la pobreza es más difícil de definir y de entender de lo que uno pensaría. ¡No pus sí!, exclamaron algunos. La pobrezatiene varios rostros, dimensiones, realidades y muchas métricas, lo cual a la hora de hablar del tema genera confusión, agregó. Y aclaró: Es falso que la miseria en el país sigue creciendo, por el contrario, medida conforme a estándares internacionales, la pobreza extrema en México se hareducido, y mucho, aclaró.

Y tiró su rollo: Hasta hace cuatro o cinco meses, la línea de pobreza en el mundo se ubicaba en un dólar 25, después pasó a un dólar 90, que es relevante porque cuando la Organización de las Naciones Unidas habla de erradicar la pobreza extrema, está pensando en esta última cantidad, y si queremos compararnos con todos los fregados del mundo, también pensamos en ese dólar 90, que surge de promediar las líneas de pobreza de los 15 países más pobres del mundo.

Medida conforme a esos parámetros, del 2000 al 2015 la pobreza extrema cavó casi a la mitad, ubicándonos más o menos a la mitad del promedio latinoamericano. Por lo tanto, cuando se dice que en México hay más pobreza que en Latinoamérica, es falso; cuando se afirma que en Latinoamérica ha caído la pobreza y en México no ha caído, también es falso. Medido con la misma métrica, México tiene la mitad de la pobreza extrema que tenía en el 2000 y tiene también la mitad de la pobreza extrema que registra Latinoamérica,

eso es cierto, y se puede acreditar. ¡Qué bárbaro, "magazo"!, mascullaron algunos senadores.

Pero si bien es cierto que la pobreza extrema ha disminuido, no a la velocidad que quisiéramos, también es verdad que el número de "pobres moderados" del 2012 al 2014, creció, reconoció Meade. Nadie sabe por qué, pero ocurrió.

También es cierto que tenemos un México en donde es más pleno el acceso al ejercicio de los derechos (educación, salud, vivienda y alimentación), aunque no todavía en números suficientes; 16 millones de personas del 2008 al 2014 están ejerciendo mejor sus derechos; es un avance importante tomando en cuenta que fueron sólo seis años.

Esta es la foto que tenemos hasta el día de hoy, es una foto con claroscuros, concluyó el secretario Meade.

Antes de su explicación sobre la métrica para medir la pobreza en sus distintas dimensiones, el senador Emilio Gamboa dijo: He dicho y reitero que los problemas del país son dos, el combate a la pobreza y la desigualdad. Y advirtió: el país no puede seguir teniendo esa desigualdad tan grande. Algo no ha funcionado

en la política social de los últimos años, y no son los 12 anteriores sino muchos años atrás, por lo que tenemos que darle una renovación a la política social, sugirió. ¿O sea?

Y hablando de pobreza y de miseria, la Secretaría de Desarrollo Social anunció que en este año electoral tiene previsto que la Cruzada Nacional contra el Hambre atienda a más de 11 millones de personas en los comedores comunitarios, lo cual: parece una misión imposible porque significaría más que duplicar en 12 meses el padrón de beneficiarios. Al finalizar el año pasado estaban afiliadas unas 4.5 millones de personas (después de dos años de operación), yahora quieren 11 en un solo año.

¡Lo que es capaz de hacer la magia electoral!, dirán algunos.

AGENDA PREVIA

El martes pasado, el secretario de Hacienda refrendó el compromiso del gobierno federal de trabajar estrechamente con el sector empresarial para implementar acciones concretas que impulsen el crecimiento de la economía de nuestro país, e hizo hincapié en la importancia del diálogo para el desarrollo de propuestas fiscales, reiterando que el Consejo Coordinador Empresarial, ahora presidido por Juan Pablo Castañón, es el principal interlocutor del sector privado en la materia. ¡Qué mala onda, a mí no me dijeron cosas tan bonitas!, podría decir Gerardo Gutiérrez Candiani.





Fecha 04-FEB-2016

Página

Sección Degacios

LOS NUMERITOS

ENRIQUE CAMPOS



@campossuarez

El dólar es un peligro para México

odavía anda por ahí el autor de la campaña sucia del peligro para México. Es un dirigente empresarial que a pesar de que fue bien retribuido por sus servicios políticos, quiere seguir viviendo del presupuesto.

Y puede ser que aquella campaña sucia tenga una precisión milimétrica en su diagnóstico del personaje al que se refería, pero era claramente una pieza de la guerra sucia. Bueno, fue tan evidente la mala uva de los promotores que en la siguiente reforma electoral se prohibió la libre expresión de todos los particulares.

Insisto en la precisión del diagnóstico que hoy es más vigente que

Pero ya que andamos en eso de señalar los peligros para México, llegó la hora de apuntar el actual nivel de la cotización peso-dólar como uno de los riesgos para la economía doméstica.

A reserva de que los mejores teóricos económicos puedan encontrar una explicación convincente, hay

que dejar a nivel de milagro financiero el hecho de que el peso se ha depreciado de manera sostenida desde el tercer trimestre de 2014, hasta la fecha y no ha tenido ningún efecto inflacionario.

Al contrario, el año pasado tuvimos una inflación históricamente baja, que tiene su explicación en la baja de los precios de los hidrocarburos, en los efectos positivos de las reformas energética y de telecomunicaciones, en la buena producción agrícola y en la tendencia mundial a las inflaciones bajas.

Pero una economía como la mexicana, claramente dependiente de Estados Unidos, con el alto número de importaciones de insumos y de consumo, es un milagro que la inflación general se mantenga tan estoica. Sólo porque de verdad confiamos en la honestidad de las mediciones del INEGI.

Es verdad que el peso rellenaba la canasta de divisas emergentes que enfrentaban el vuelo a la calidad y la consecuente apreciación del dólar de los Estados Unidos. Era la explicación perfecta hasta noviembre del año pasado: todas las monedas emergentes se están depreciando, pero el peso es de las más resistentes.

Desde finales del año pasado la suerte del peso mexicano cambió y se convirtió en objeto del deseo de los especuladores.

La liga de las políticas monetarias, de México y Estados Unidos y la renuncia a seguir inyectando dólares de manera indiscriminada de las reservas internacionales muestran una baja en la guardia para justificar en la baja de los precios del petróleo y en los desequilibrios de las balanzas comercial y fiscal una renuncia a mantener pesos y preferir los dólares.

Los movimientos bruscos en un solo día enfocados sólo al peso mexicano son evidencias claras de un ambiente especulativo. Los movimientos de estos días dejan claro que están rebasados los mecanismos de

Es tan incierto el impacto del tipo de cambio en la economía, en la inflación, mexicana que los expertos que consulta el Banco de México responden en la misma encuesta que es un lastre el dólar caro para el crecimiento, pero al mismo tiempo esperan que la inflación se mantenga muy baja en este 2016.

Hoy, una devaluación en un día superior a 2% y una cotización que roza los 19 pesos por dólar es una señal roja de alerta, es sin duda un riesgo económico.

No pueden estar las autoridades monetaria y fiscal tan pasivas. Llegó la hora de que muestren que son parte de la solución, no del peligro para México.





Fecha 04-FEB-2016

Página

Sección Mexico





Fin al ecocidio en Tajamar



Por Francisco Cárdenas Cruz

fcardenas@pulsopolitico.com.mx

on la suspensión definitiva a las obras del proyecto Malecón Tajamar de Cancún, el titular del Juzgado Segundo de Distrito con sede en ese destino turístico. Gerardo Vázquez Morales, pone fin al negado ecocidio en esa zona, que originó un escándalo nacional e internacional y protestas de grupos ambientalistas de México y otros países.

Esa resolución responde a la petición presentada por menores de edad, para exigir una mejor calidad de vida; adultos; dirigentes de organismos defensores del medio ambiente y ciudadanos que protestaron por la destrucción de manglares, y que se plantaron día y noche desde el 16 de enero pasado, para impedir que siguiera el desmonte y relleno del amplio predio.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Como pocos, el de ayer fue un día de sorpresas y escándalos en los medios gubernamental, judicial, delegacional, político, legislativo y partidista, a cual más de llamar la atención y que habrán de ocupar espacios en los medios de comunicación impresos y electrónicos. Entre ellos: la llegada, la madrugada de ayer, del nuevo avión presidencial, adquirido por su antecesor panista Felipe Calderón, pero que colocará al Presidente Enrique Peña Nieto en blanco de críticas, porque coincide con los recortes de personal en el Gobierno federal y en medio de la difícil situación económica que enfrenta el país y la mayoría de mexicanos.

También, la propuesta del ministro de la Suprema Corte de Justicia, José Ramón Cossío, para destituir y consignar penalmente a la jefa delegacional panista de Miguel Hidalgo, Xóchitl Gálvez, por incumplimiento reiterado a la sentencia de amparo a favor del ex director de Fomento Económico y Promoción Turística, y presentación de cargos contra el antecesor de la hidalguense y hoy asambleísta, Víctor Hugo Romo.

La respuesta del diputado federal panista Gustavo Madero a quienes le imputan haber "palomeado" a la sinaloense Lucero Guadalupe Sánchez López, como candidata a diputada local, vinculada a El Chapo Guzmán, cuando fue en cumplimiento estatutario y no

Esa grave acusación de un presunto operador del Cártel del Golfo, Héctor Crescencio de León Fonseca, El R-3 de que el candidato panista a gobernador de Tamaulipas y quien era senador, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, recibe financiamiento de ese grupo.

En vispera de su viaje a México, la declaración del papa Francisco de que no viene a tapar la violencia, corrupción y narcotráfico que hay en México, sino al contrario, a exhortar a luchar contra esos males.

Y la unción oficial del senador Omar Fayad, como candidato de unidad del PRI a gobernador de Hidalgo, que deja en el camino a su compañero de escaño David Penchyna; a los diputados federales Fernando Moctezuma y Carolina Viggiano, y a la titular de la Comisión Nacional de Pueblos Indígenas, Nuvia Mayorga.

Twitter: @MXPulsoPolitico